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GABINETE DO PREFEITO

DECRETO Nº 1.934, DE 22 DE FEVEREIRO DE 2024.

“Dispõe sobre a alteração parcial do Decreto Municipal nº. 
1.855, de 15 de agosto de 2023, que dispõe sobre a criação e 
nomeação de membros de Comissão Eleitoral para eleição dos 
representantes da sociedade civil no Conselho Municipal da 
Juventude - CONJUVE.”

JOSÉ ERNESTO GHEDIN SERVIDEI, Prefeito do 
Município da Estância Balneária de Caraguatatuba, em 
exercício, usando das atribuições que lhe são conferidas por 
Lei e;

CONSIDERANDO a solicitação do Gabinete do Prefeito 
para alteração parcial do Decreto Municipal nº. 1.855, de 15 
de agosto de 2023, que dispõe sobre a criação e nomeação de 
membros de Comissão Eleitoral para eleição dos representantes 
da sociedade civil no Conselho Municipal da Juventude – 
CONJUVE, para fins de exclusão de um de seus membros;

D E C R E T A:

Art. 1°  Fica revogado o inciso II do art. 2º do Decreto 
Municipal nº. 1.855, de 15 de agosto de 2023.

Art. 2º Ficam mantidas as demais disposições do Decreto 
Municipal nº. 1.855, de 15 de agosto de 2023.

Art. 3º Este Decreto entra em vigor nesta data, devendo ser 
providenciada a sua publicação, revogadas as disposições em 
contrário.

Caraguatatuba, 22 de fevereiro de 2024.

JOSÉ ERNESTO GHEDIN SERVIDEI
Prefeito Municipal em exercício 

DECRETO Nº 1.937, DE 05 DE MARÇO DE 2024.

“Altera parcialmente o Decreto Municipal nº. 1.477, de 23 de 
junho de 2021, com a redação dada pelo Decreto Municipal 
nº. 1.489, de 27 de julho de 2021, que nomeia a Comissão 
Municipal para revisão do Plano Diretor de Turismo de 
Caraguatatuba, aprovado pela Lei nº 2.401, 22 de março de 
2018.”

JOSÉ PEREIRA DE AGUILAR JUNIOR, Prefeito 
Municipal de Caraguatatuba, Estado de São Paulo, usando das 
atribuições que lhe são conferidas por Lei e;

CONSIDERANDO que, pelo Decreto Municipal nº. 1.477, de 
23 de junho de 2021, com a alteração pelo Decreto Municipal 
nº. 1.489, de 27 de julho de 2021, foram nomeados os membros 
da Comissão Municipal para revisão do Plano Diretor de 
Turismo de Caraguatatuba, aprovado pela Lei nº 2.401, 22 de 
março de 2018;

CONSIDERANDO que, conforme Memorando nº. 039/2024, 
foi solicitada pela Secretaria Municipal de Turismo a alteração 
parcial do referido decreto, diante da necessidade de alteração 

de seus membros;
 

D E C R E T A:

Art. 1° Fica alterado o artigo 1º, do Decreto Municipal nº. 
1.477, de 23 de junho de 2021, com a redação dada pelo 
Decreto Municipal nº. 1.489, de 27 de julho de 2021, que passa 
a vigorar com a seguinte redação:

“Art. 1º Fica nomeada a Comissão Municipal para Revisão do 
Plano Diretor de Turismo de Caraguatatuba, que terá como 
objetivo a condução dos estudos, levantamento e consolidação 
de dados, elaboração e apresentação da Revisão do Plano 
Diretor de Turismo, que será composta dos seguintes membros:

RODRIGO TAVANO, matrícula nº. 27.055, Secretário 
Municipal de Turismo, que atuará como Coordenador Geral 
da Comissão;

II – BRUNA DE FÁTIMA TEIXEIRA CALDAS, matrícula 
nº 25.147, lotada na Secretaria Municipal de Turismo, que 
atuará como técnica, bem como secretariará os trabalhos da 
Comissão;

III – MARCELO SUCKOW BARROZO DE OLIVEIRA, 
matrícula nº. 7.715, lotada na Secretaria Municipal de 
Turismo, que atuará como técnico, bem como secretariará os 
trabalhos da Comissão;

IV - PEDRO HIROCHI TOYOTA, RG nº. 14.488.076, 
representante do Conselho Municipal de Turismo – COMTUR, 
que auxiliará a coordenação dos trabalhos técnicos; 

V – MARIA LUÍZA BARACAT VIEIRA, matrícula nº. 334, 
lotada na Fundação Educacional e Cultural de Caraguatatuba 
- FUNDACC, que auxiliará a coordenação dos trabalhos 
técnicos; 

VI - TATIANA NASCIMENTO SOARES SCIAN, matrícula nº. 
21.310, lotada na Secretaria Municipal de Meio Ambiente, 
Agricultura e Pesca, que auxiliará a coordenação dos 
trabalhos técnicos; 

VII - WILBER SCHMIDT CARDOZO, matrícula nº. 23.961, 
lotado na Secretaria Municipal de Urbanismo, que auxiliará a 
coordenação dos trabalhos técnicos; 

VIII - JOÃO PAULO GALDEANO, matrícula nº. 21.909, lotado 
na Secretaria Municipal de Mobilidade Urbana e Proteção ao 
Cidadão, que auxiliará a coordenação dos trabalhos técnicos;

IX – SANDRA ABRIL, RG nº. 19.113.981-6, representante 
da Associação de Hotéis e Pousadas - AHP, que auxiliará a 
coordenação dos trabalhos técnicos; 

X – MARIO PAULO GARCIA, RG nº. 2.158.078, representante 
da Associação Comercial e Empresarial de Caraguatatuba - 
ACE, que auxiliará a coordenação dos trabalhos técnicos;

XI - JOSINALDO GOMES DA SILVA, RG nº. 33.598.839-8, 
representante da Associação dos Quiosques de Caraguatatuba 
– AQC, que auxiliará a coordenação dos trabalhos técnicos.
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Parágrafo único.  Se entender necessário, a Comissão de que 
trata o caput deste artigo poderá convocar outros servidores 
públicos municipais para participarem das reuniões e 
colaborarem, com seus conhecimentos técnicos, nos trabalhos 
da revisão do Plano Diretor de Turismo.”

Art. 2° Ficam inalteradas as demais disposições do Decreto 
Municipal nº. 1.477, de 23 de junho de 2021, com a redação 
dada pelo Decreto Municipal nº. 1.489, de 27 de julho de 2021.

Art. 3º Este Decreto entra em vigor nesta data, providenciando-
se a sua publicação, revogadas as disposições em contrário.

Caraguatatuba, 05 de março de 2024.

JOSÉ PEREIRA DE AGUILAR JUNIOR
Prefeito Municipal

DECRETO Nº 1.938, DE 05 DE MARÇO DE 2024.

 “Dispõe sobre a alteração parcial do Decreto Municipal nº 
1.749, de 08 de fevereiro de 2023 e alterações posteriores, 
que dispõem sobre a nomeação dos membros do Conselho 
Municipal de Turismo – COMTUR para o biênio 2023-2025.”

JOSÉ PEREIRA DE AGUILAR JUNIOR, Prefeito do 
Município da Estância Balneária de Caraguatatuba, usando das 
atribuições que lhe são conferidas por Lei e;

CONSIDERANDO que, por meio do Decreto Municipal nº 
1.749, de 08 de fevereiro de 2023, com as alterações dadas 
pelos Decretos Municipais nº. 1.784, de 31 de março de 2023 
e nº. 1.880, 26 de setembro de 2023, foram nomeados os 
membros do Conselho Municipal de Turismo – COMTUR, 
para o biênio 2023-2025;
  
CONSIDERANDO que, por meio do Memorando nº. 
040/2024, foi solicitada pela Secretaria Municipal de Turismo 
a substituição de membros do Conselho Municipal de Turismo 
– COMTUR; 

D E C R E T A:

Art. 1º  Fica alterado o inciso I do artigo 1º, do Decreto 
Municipal nº 1.749, de 08 de fevereiro de 2023 e alterações 
posteriores, que passa a vigorar com a seguinte redação:

“Art. 1º (...): 

I – Representantes da Secretaria Municipal de Turismo:  
 
Titular     : Rodrigo Tavano, matrícula nº 27.055; 
Suplente: Mônica Araújo de Souza Lima, matrícula nº 16.279. 

(...)”

Art. 2º O mandato dos membros ora nomeados será pelo 
período restante de mandato dos membros substituídos, 
ficando mantidas as demais disposições do Decreto Municipal 
nº 1.749, de 08 de fevereiro de 2023, com a redação dada pelos 
Decretos Municipais nº. 1.784, de 31 de março de 2023 e nº. 
1.880, 26 de setembro de 2023.
 
 Art. 3º Este Decreto entra em vigor nesta data, providenciando-
se a sua publicação, revogadas as disposições em contrário.
 

Caraguatatuba, 05 de março de 2024.

JOSÉ PEREIRA DE AGUILAR JUNIOR
Prefeito Municipal

SECRETARIA DE FAZENDA

NOTIFICAÇÃO Nº 09/24 - PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA DE CARAGUATATUBA - A 
Área de Dívida Ativa da Secretaria Municipal da Fazenda, 
NOTIFICA os proprietários listados a seguir a comparecer 
para regularizar o débito pendente no prazo de 15 (quinze) dias 
desta publicação, sob pena de EXECUÇÃO FISCAL. Para 
maiores informações entrar em contato por e-mail: dividaativa.
fazenda@caraguatatuba.sp.gov.br ou através dos telefones: 
(12) 3897-8182 / 3897-8222 / 3897-8166.

Inscrição Nome Tributo Exercícios Referencial CDA Processo

1185601 LUANA 
MENDONCA 

DE MENEZES 
35292391867 

- ME

Taxa de 
Licença 

Ambiental

2023 1517436 31648 31.902/
2023

SECRETARIA DE PLANEJAMENTO 
ESTRATÉGICO E DESENVOLVIMENTO

EDITAL DE AUDIÊNCIAS PÚBLICAS NAS FORMAS 
PRESENCIAL E ELETRÔNICA PARA REVISÃO DO 
PLANO PLURIANUAL – PPA 2025 E ELABORAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI DE DIRETRIZES 
ORÇAMENTÁRIAS - LDO 2025

“Dispõe sobre a publicidade das Audiências Públicas nas 
formas Presencial e Eletrônica, para dar cumprimento ao 

quanto determina o § 1º, inciso I, do Art. 48º, da Lei de 
Responsabilidade Fiscal (LRF), é dá outras providencias.”

JOSÉ PEREIRA DE AGUILAR JUNIOR, Prefeito 
Municipal da Estância Balneária de Caraguatatuba, usando das 
atribuições que lhe são conferidas por Lei e, 

CONSIDERANDO que esta municipalidade deverá cumprir 
o quanto determina o § 1º inciso I, do Art. 48º, da Lei de 
Responsabilidade Fiscal (Lei Nº 101/2000);

CONSIDERANDO a transparência da gestão fiscal, mediante 
incentivo à participação popular na discussão para REVISÃO 
PLANO PLURIANUAL – PPA 2025 E ELABORAÇÃO DO 
PROJETO DE LEI DE DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS - 
LDO 2025;

RESOLVE:

Art. 1º - Convidar TODOS OS MUNÍCIPES a participarem 
das Audiências Públicas de Revisão do Plano Plurianual 
– PPA 2025 e elaboração do Projeto de Lei de Diretrizes 
Orçamentárias - LDO 2025.

As Audiências serão realizadas em local aberto, nos dias e 
locais abaixo:

• Dia 25/03/2024 às 19h – Escola Municipal Profa. Antonia 
Antures Arouca - R. Itália Baffi Magni, 581 - Massaguaçu, 
Caraguatatuba - SP, 11677-457;

• Dia 26/03/2024 às 19h – Escola Municipal Alaor Xavier 
Junqueira - R. José Maria Ferreira dos Santos, 381 - Travessão, 
Caraguatatuba - SP, 11669-050;

• Dia 27/03/2024 às 19h – Escola Municipal Dr. Carlos 
de Almeida Rodrigues - Av. Pernambuco, 1.101 - Indaiá, 
Caraguatatuba - SP, 11665-070;

Art. 2º - Disponibilizar no site da Prefeitura Municipal (www.
caraguatatuba.sp.gov.br), link para acesso ao material para 
audiência pública eletrônica de Revisão do Plano Plurianual 
– PPA 2025 e elaboração do Projeto de Lei de Diretrizes 
Orçamentárias - LDO 2025.

§ 1º - O material para a audiência que trata o caput deste artigo 
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ficará disponível das 18h do dia 25 de março até às 23h59min 
do dia 31 de março de 2024;

§ 2º - Ficam convidados para participar, através de formulários 
de sugestões disponível na mesma página da referida 
audiência, todos os munícipes, para dar ciência do quanto 
determinado o § 1º, inciso I, do Art 48º da (LRF).

Caraguatatuba, 05 de março de 2024.

José Pereira de Aguilar Junior
Prefeito Municipal

LICITAÇÕES E CONTRATOS

ABERTURA DE LICITAÇÃO
Pregão Eletrônico nº 11/2024 – PI 2741/23 – PC 1375/23 – 
Edital 18/24
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS DE TESTE RÁPIDO 
IMUNOCROMÁTOGRÁFICO DE DETECÇÃO DE 
DENGUE.
Abertura: 22/03/2024 às 09h00min.
Edital e informações: https://portaldatransparencia.
caraguatatuba.sp.gov.br/licitacoes/licitacoes

CARAGUATATUBA
DIÁRIO OFICIAL DO MUNICÍPIO
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ATA DE AUDIÊNCIA PÚBLICA PRESENCIAL PARA ELABORAÇÃO DA  
LEI DE DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS – LDO 2025 E REVISÃO DO PLANO 

PLURIANUAL. 
 

Aos vinte e cinco dias do mês de março de dois mil e vinte e quatro, às dezenove 

horas e nove minutos, no pátio da EMEF Antonia Antunes Arouca, situada na R. 

Itália Baffi Magni, nº 581, no bairro do Massaguaçu, Caraguatatuba/SP, atendendo à 

convocação do Chefe do Poder Executivo Municipal e através do comunicado 

publicado no Órgão Oficial do Município de Caraguatatuba, reuniram-se em 

audiência pública e debate, os Secretários, técnicos das Secretarias Municipais e a 

população, conforme lista de presença anexa, em atendimento ao contido na Lei 

Complementar 101/00, com o objetivo de discutir, debater e colher as propostas e 

necessidades da população para a elaboração da Lei de Diretrizes Orçamentárias  

LDO 2025 e Revisão do Plano Plurianual. O Secretário de Planejamento, Sr. Carlos 

Francisco Focesi, inicia os trabalhos saudando a todos os presentes. Em sua 

introdução, Sr. Carlos explica que o Plano Plurianual elaborado consta no Portal da 

Transparência e esse momento é de revisitá-lo e replanejar pontualmente situações 

e que a dinâmica da audiência pública tem o intuito de colher sugestões e sanar 

dúvidas sobre as ações finalísticas propostas e ouvir de forma mais aprofundada os 

munícipes. Sr. Carlos descreve, utilizando exemplos, que há um desafio para 

elaboração da Lei de Diretrizes Orçamentárias que é lidar com o conflito de realizar 

a Audiência Pública com dados estruturados para a população ou atender as 

demandas recebidas nos diversos canais da prefeitura com o rigor cada vez maior 

que o Tribunal de Contas apresenta em suas exigências através de controles como o 

IEGM. Sr. Carlos segue explicando que uma dessas exigências é o diagnóstico mais 

detalhado justificando a população atendida, o objetivo, qual a assertividade, quais 

as causas e consequências para todas as ações finalísticas. Sr. Carlos argumenta que 

foi por esse motivo que surgiu a necessidade, nos últimos 3 anos, de antecipação 

das audiências para dar a possibilidade dos secretários das pastas atenderem essas 
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ESTADO DE SÃO PAULO 

 
 

demandas e, em contrapartida, o conteúdo da peça orçamentária pode ser 

analisado no momento do debate na Câmara Municipal. Sr. Carlos explana que 

compactua com o intuito do Tribunal, que é aumentar o profissionalismo e 

racionalidade, mas que, essa dificuldade de efetivar o solicitado é verificada na 

maior parte dos municípios. Ao final da sua explicação, um munícipe questiona se 

há representantes das secretarias de Educação, Saúde e Urbanismo. O Sr. Carlos 

explica que os dois primeiros estão presentes sim e que ainda não está presente 

alguém da secretaria de Urbanismo, mas, que todo esclarecimento suscitado na 

audiência que não seja compreendido presencialmente será sanado posteriormente 

através dos canais de comunicação. Nesse momento a Diretora de Planejamento 

Orçamentário, Sra. Ediline Alves Boytchuk, ingressou apresentação para explicar 

alguns pontos. Inicia pelo objetivo das audiências que é uma das possibilidades de 

acesso às necessidades dos munícipes influenciando na decisão sobre o orçamento 

público e passou aos instrumentos com o ciclo oficial das peças orçamentárias e o 

movimento entre Plano Plurianual e Lei de Diretrizes Orçamentárias e o 

embasamento desses no Plano Diretor, Plano de Governo e Participação Popular, 

inclusive essa última através do Orçamento Participativo que foi reformulado com o 

intuito de obter mais informações dos munícipes e a Sra. Ediline esclarece que o 

relatório anual desse levantamento é publicado no Portal da Transparência. Em 

seguida a Sra. Ediline passa a leitura de uma lista de ações já previstas para o 

município para exemplificar o conteúdo das peças. Nesse momento passou-se aos 

questionamentos e a Sra. Ediline abriu espaço aos participantes para elaborarem 

dúvidas e sugestões documentadas que podem ser respondidas imediatamente ou 

posteriormente. Durante 39 minutos as sugestões e questionamentos foram 

respondidos pelos responsáveis dos temas que estavam presentes conforme 

relatório de resposta aos munícipes. Em seguida, Sr. Carlos tomou a palavra para 

agradecer os presentes pela presença e participação. A audiência pública é 
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encerrada às 20h34 e, sem mais nada a relatar, eu Nicolas Dias Padilha, findo a 

presente ata. 
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ATA DE AUDIÊNCIA PÚBLICA PRESENCIAL PARA ELABORAÇÃO DA  
LEI DE DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS – LDO 2025 E REVISÃO DO PLANO 

PLURIANUAL. 
 

Aos vinte e seis dias do mês de março de dois mil e vinte e quatro, às dezenove 

horas e sete minutos, no pátio da EMEF Alaor Xavier Junqueira, situada na Rua José 

Ferreira dos Santos, nº 371, no bairro do Travessão, Caraguatatuba/SP, atendendo à 

convocação do Chefe do Poder Executivo Municipal e através do comunicado 

publicado no Órgão Oficial do Município de Caraguatatuba, reuniram-se em 

audiência pública e debate, os Secretários, técnicos das Secretarias Municipais e a 

população, conforme lista de presença anexa, em atendimento ao contido na Lei 

Complementar 101/00, com o objetivo de discutir, debater e colher as propostas e 

necessidades da população para a elaboração da Lei de Diretrizes Orçamentárias  

LDO 2025 e Revisão do Plano Plurianual. O Secretário de Planejamento, Sr. Carlos 

Francisco Focesi, inicia os trabalhos saudando a todos os presentes. Em sua 

introdução, Sr. Carlos explica que o Plano Plurianual elaborado consta no Portal da 

Transparência e esse momento é de revisitá-lo e replanejar pontualmente situações 

e que a dinâmica da audiência pública tem o intuito de colher sugestões e sanar 

dúvidas sobre as ações finalísticas propostas e ouvir de forma mais aprofundada os 

munícipes. Sr. Carlos descreve, utilizando exemplos, que há um desafio para 

elaboração da Lei de Diretrizes Orçamentárias que é lidar com o conflito de realizar 

a Audiência Pública com dados estruturados para a população ou atender as 

demandas recebidas nos diversos canais da prefeitura com o rigor cada vez maior 

que o Tribunal de Contas apresenta em suas exigências através de controles como o 

IEGM. Sr. Carlos segue explicando que uma dessas exigências é o diagnóstico mais 

detalhado justificando a população atendida, o objetivo, qual a assertividade, quais 

as causas e consequências para todas as ações finalísticas. Sr. Carlos argumenta que 

foi por esse motivo que surgiu a necessidade, nos últimos 3 anos, de antecipação 

das audiências para dar a possibilidade dos secretários das pastas atenderem essas 
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demandas e, em contrapartida, o conteúdo da peça orçamentária pode ser 

analisado no momento do debate na Câmara Municipal. Sr. Carlos explana que 

compactua com o intuito do Tribunal, que é aumentar o profissionalismo e 

racionalidade, mas que, essa dificuldade de efetivar o solicitado é verificada na 

maior parte dos municípios. Nesse momento a Diretora de Planejamento 

Orçamentário, Sra. Ediline Alves Boytchuk, ingressou apresentação para explicar 

alguns pontos. Inicia pelo objetivo das audiências que é uma das possibilidades de 

acesso às necessidades dos munícipes influenciando na decisão sobre o orçamento 

público e passou aos instrumentos com o ciclo oficial das peças orçamentárias e o 

movimento entre Plano Plurianual e Lei de Diretrizes Orçamentárias e o 

embasamento desses no Plano Diretor, Plano de Governo e Participação Popular, 

inclusive essa última através do Orçamento Participativo que foi reformulado com o 

intuito de obter mais informações dos munícipes e a Sra. Ediline esclarece que o 

relatório anual desse levantamento é publicado no Portal da Transparência. Em 

seguida a Sra. Ediline passa a leitura de uma lista de ações já previstas para o 

município para exemplificar o conteúdo das peças. Em seguida houve a intervenção 

de um munícipe sobre a possibilidade de falar na audiência e somente escrever não 

seria possível, pois, alguns não conseguiriam. A Sra. Ediline explicou que a 

necessidade de documentar tem o objetivo de comprovação e que, se necessário, 

como ocorreu na audiência anterior na região norte, a equipe da Secretaria de 

Planejamento pode colher a documentação das informações no formulário. O Sr. 

Carlos reforçou a dinâmica da audiência onde todos são ouvidos com 

aprofundamento dos diálogos com os secretários das pastas e explicou que o Portal 

da Transparência faz o papel fundamental de apresentar todo o material à 

população. Nesse momento passou-se aos questionamentos e a Sra. Ediline abriu 

espaço aos participantes para elaborarem dúvidas e sugestões documentadas que 

podem ser respondidas imediatamente ou posteriormente. Durante 44 minutos as 

sugestões e questionamentos foram respondidos pelos responsáveis dos temas que 
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estavam presentes conforme relatório de resposta aos munícipes. Em seguida, Sr. 

Carlos tomou a palavra para agradecer os presentes pela presença e participação. A 

audiência pública é encerrada às 20h37 e, sem mais nada a relatar, eu Nicolas Dias 

Padilha, findo a presente ata. 
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ATA DE AUDIÊNCIA PÚBLICA PRESENCIAL PARA ELABORAÇÃO DA  
LEI DE DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS – LDO 2025 E REVISÃO DO PLANO 

PLURIANUAL. 
 

Aos vinte e sete dias do mês de março de dois mil e vinte e quatro, às dezenove 

horas e quatro minutos, no pátio da EMEF Dr. Carlos de Almeida Rodrigues, situada 

na Av. Pernambuco, nº 1101, no bairro do Indaiá, Caraguatatuba/SP, atendendo à 

convocação do Chefe do Poder Executivo Municipal e através do comunicado 

publicado no Órgão Oficial do Município de Caraguatatuba, reuniram-se em 

audiência pública e debate, os Secretários, técnicos das Secretarias Municipais e a 

população, conforme lista de presença anexa, em atendimento ao contido na Lei 

Complementar 101/00, com o objetivo de discutir, debater e colher as propostas e 

necessidades da população para a elaboração da Lei de Diretrizes Orçamentárias  

LDO 2025 e Revisão do Plano Plurianual. O Secretário de Planejamento, Sr. Carlos 

Francisco Focesi, inicia os trabalhos saudando a todos os presentes. Em sua 

introdução, Sr. Carlos explica que o Plano Plurianual elaborado consta no Portal da 

Transparência e esse momento é de revisitá-lo e replanejar pontualmente situações 

e que a dinâmica da audiência pública tem o intuito de colher sugestões e sanar 

dúvidas sobre as ações finalísticas propostas e ouvir de forma mais aprofundada os 

munícipes. Sr. Carlos descreve, utilizando exemplos, que há um desafio para 

elaboração da Lei de Diretrizes Orçamentárias que é lidar com o conflito de realizar 

a Audiência Pública com dados estruturados para a população ou atender as 

demandas recebidas nos diversos canais da prefeitura com o rigor cada vez maior 

que o Tribunal de Contas apresenta em suas exigências através de controles como o 

IEGM. Sr. Carlos segue explicando que uma dessas exigências é o diagnóstico mais 

detalhado justificando a população atendida, o objetivo, qual a assertividade, quais 

as causas e consequências para todas as ações finalísticas. Sr. Carlos argumenta que 

foi por esse motivo que surgiu a necessidade, nos últimos 3 anos, de antecipação 

das audiências para dar a possibilidade dos secretários das pastas atenderem essas 
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demandas e, em contrapartida, o conteúdo da peça orçamentária pode ser 

analisado no momento do debate na Câmara Municipal. Sr. Carlos explana que 

compactua com o intuito do Tribunal, que é aumentar o profissionalismo e 

racionalidade, mas que, essa dificuldade de efetivar o solicitado é verificada na 

maior parte dos municípios. Nesse momento a Diretora de Planejamento 

Orçamentário, Sra. Ediline Alves Boytchuk, ingressou apresentação para explicar 

alguns pontos. Inicia pelo objetivo das audiências que é uma das possibilidades de 

acesso às necessidades dos munícipes influenciando na decisão sobre o orçamento 

público e passou aos instrumentos com o ciclo oficial das peças orçamentárias e o 

movimento entre Plano Plurianual e Lei de Diretrizes Orçamentárias e o 

embasamento desses no Plano Diretor, Plano de Governo e Participação Popular, 

inclusive essa última através do Orçamento Participativo que foi reformulado com o 

intuito de obter mais informações dos munícipes e a Sra. Ediline esclarece que o 

relatório anual desse levantamento é publicado no Portal da Transparência. Em 

seguida a Sra. Ediline passa a leitura de uma lista de ações já previstas para o 

município para exemplificar o conteúdo das peças. Nesse momento passou-se aos 

questionamentos e a Sra. Ediline abriu espaço aos participantes para elaborarem 

dúvidas e sugestões documentadas que podem ser respondidas imediatamente ou 

posteriormente. Durante 27 minutos as sugestões e questionamentos foram 

respondidos pelos responsáveis dos temas que estavam presentes conforme 

relatório de resposta aos munícipes. Em seguida, Sr. Carlos tomou a palavra para 

agradecer os presentes pela presença e participação. A audiência pública é 

encerrada às 20h14 e, sem mais nada a relatar, eu Nicolas Dias Padilha, findo a 

presente ata. 
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ATA DA AUDIÊNCIA PÚBLICA ELETRÔNICA PARA REVISÃO DO  
PLANO PLURIANUAL PARA O ANO DE 2025 E ELABORAÇÃO DA  

LEI DE DIRETRIZES ORÇAMENTÁRIAS – LDO 2025 
 

Das dezoito horas do dia vinte e três de março às vinte e três horas e cinquenta e nove 

minutos do dia trinta e um de março de dois mil e vinte e três, atendendo à convocação do 

Chefe do Poder Executivo Municipal e através do comunicado publicado no órgão Oficial do 

Município de Caraguatatuba e, em atendimento ao contido na Lei Complementar 101/2000, 

foi disponibilizado no site oficial da Prefeitura Municipal de Caraguatatuba – 

www.caraguatatuba.sp.gov.br, material para Audiência Pública Eletrônica para Revisão do 

Plano Plurianual para o ano de 2025 e elaboração da Lei de Diretrizes Orçamentárias – LDO 

2025, com o objetivo de discutir, debater e colher as propostas e necessidades da população. 

A Prefeitura Municipal optou por fazer, além de três audiências presenciais, a audiência no 

modelo eletrônico, disponível por sete dias, no intuito de alcançar mais pessoas, que puderam 

participar ativamente do orçamento público de forma remota. O material disponível na 

audiência eletrônica inclui, além da base legal para realização das Peças Orçamentárias, os 

canais de acesso para que a população elenque suas necessidades ao Governo Municipal, 

bem como demonstra algumas das ações já planejadas para o ano de 2025 (slides em anexo). 

Para a participação popular desta audiência pública virtual, o munícipe pôde acessar o 

formulário disponível na página da Audiência. Ao longo dos sete dias de disponibilidade, 

verificamos cento e trinta e seis acessos ao material e recebemos dezenove formulários de 

participação, que farão parte deste documento. Sem mais nada a relatar, eu Ediline Alves 

Boytchuk do Nascimento, findo a presente ata. 

 

http://www.caraguatatuba.sp.gov.br/


AUDIÊNCIA PÚBLICA VIRTUAL

PPA LDO
REVISÃO 2025 2025

CARAGUATATUBA/SP



▪ Assegurar a participação popular e a transparência do processo de 
tramitação das Leis Orçamentárias.

▪ Possibilitar que o munícipe identifique as ações que são consideradas 
mais relevantes  para o desenvolvimento socioeconômico do 
município.

As audiências públicas são um mecanismo que permite aos 
cidadãos influenciar ou decidir sobre o orçamento público, 

em especial sobre os novos investimentos. 

Objetivo das Audiências Públicas



Instrumentos de Planejamento e Orçamento definidos pela
Constituição Federal de 1988

+

PLANEJAR ORIENTAR EXECUTAR

PPA
Plano Plurianual

LDO
Lei de Diretrizes
Orçamentárias

LOA
Lei Orçamentária

Anual

Constitui-se de Programas 
e ações com Metas e 

indicadores para 4 anos.

Explicita ações com 
metas para cada ano.

Prevê recursos para execução 
das ações necessárias para 

alcançar as metas 
estabelecidas.



Nesse momento, vamos:

REPLANEJAR ORIENTAR

PPA
Plano Plurianual

LDO
Lei de Diretrizes
Orçamentárias

as metas e indicadores das ações que deverão ser executadas em 

2025



Referências para Construção das Leis PPA, LDO e LOA

Plano Diretor Plano de Governo Participação Popular



Aplicativo 156 www.caraguatatuba.sp.gov.br

ATIVO
durante

todo o ano

Orçamento Participativo



Orçamento Participativo
ATIVO

durante
todo o ano

O gráfico apresenta os temas mais
relevantes que a população 
apresentou até o momento.



Audiências Públicas Presenciais e Eletrônica

Orçamento Participativo



PREVISTAS
AÇÕES já

Municípiopara o

Algumas



Geração de Emprego e Renda

▪ Ampliação dos Polos de Oficinas de Geração de Renda;

▪ Criação do Observatório do Trabalho;

▪ Desenvolvimento e incentivo ao turismo rural;

▪ Manutenção e Ampliação dos contratos de Cursos de Formação em 
parceria com SENAI / SESI / SEBRAE.



Educação

▪ Ampliação do Projeto Aprender em Família;

▪ Ampliação do Ensino Integral;

▪ Projeto Pré-Vestibulinho para os alunos dos anos finais do Ensino 
Fundamental;

▪ Ampliação do atendimento de Intérprete de Libras e Psicopedagogos;

▪ Ampliação do número de especialistas que atendem alunos com 
necessidades educacionais especiais (Psicólogos, Fonoaudiólogos, 
Terapeutas Ocupacionais e Assistentes Sociais);



Educação

▪ Projeto de Leitura;

▪ Projeto para desenvolvimento de habilidades socioemocionais com o 
foco nas habilidades cognitivas, sociais, emocionais e éticas dos alunos;

▪ Ampliação da entrega de uniformes escolares;

▪ Ampliação das capacitações aos servidores, especialmente os 
profissionais que acompanham alunos com necessidades educacionais 
especiais.



Social

▪ Reestruturação da Vigilância Socioassistencial;

▪ Implantação da Educação Permanente do SUAS.



Esportes

▪ Continuidade na descentralização das modalidades esportivas;

▪ Esportes de Rendimento;

▪ Recreação nos bairros aos finais de semana.



Saúde

▪ Ampliação das equipes do Programa Melhor em Casa;

▪ Adequação da Estrutura Física das Unidades de Saúde;

▪ Ampliação da cobertura da Atenção Básica;

▪ Ampliação da cobertura da Saúde Bucal;

▪ Ampliação do número de Unidades de Saúde, conforme número de 
cadastros nas áreas de abrangências;

▪ Ampliação do número de Unidades Especializadas;

▪ Ampliação da cobertura de exames de análises clínicas e de imagem;



Saúde

▪ Ampliação da oferta das especialidades médicas;

▪ Fortalecimento do serviço de radiognóstico (mamografia/ultrassonografia);

▪ Garantia de medicamentos específicos;

▪ Ampliação do programa de castração cães e gatos;

▪ Manutenção do Programa de Identificação de animais (microchipagem);

▪ Realização de Palestras de posse responsável de animais;

▪ Aquisição de veículo para agilizar a distribuição de medicamentos e 
insumos.



Conservação do Município

Implantação da Parceria Público Privada de limpeza pública que 
contemplará os serviços de:

▪ Roçada, capinação e varrição das vias e praças públicas;

▪ Pinturas de guias;

▪ Limpeza das praias;

▪ Limpeza das bocas de lobo, valas e galerias;

▪ Lavagem de praças públicas;



Conservação do Município

▪ Coleta e destinação final de resíduos domiciliares e hospitalar;

▪ Gerenciamento de ATT;

▪ Poda e jardinagem;

▪ Limpeza de feiras;

▪ Coleta reciclável e gerenciamento dos Ecopontos.



Proteção do Meio Ambiente

▪ Adequação estrutural e fomento às cooperativas de reciclagem;

▪ Ampliação da patrulha agrícola;

▪ Ampliação do Projeto de Coleta Seletiva Porta a Porta;

▪ Criação da Casa do Produtor Rural;

▪ Criação da Lei de Arborização Urbana;

▪ Criação do Rancho do Pescador;

▪ Fortalecimento das ações de produção local do mexilhão;



Proteção do Meio Ambiente

▪ Implantação de mais ecopontos municipais;

▪ Implantação do Sistema de Licenciamento Ambiental online;

▪ Implantação de política de uso e ocupação junto à orla marítima;

▪ Incentivo à implantação de compostagem dos resíduos orgânicos;

▪ Criação de feira livre com produtores locais (incentivo à agricultura);

▪ Modernização tecnológica para atender demandas relacionadas às 
ações ambientais.



Turismo

▪ Desenvolvimento do Turismo náutico;

▪ Fortalecimento da marca turística;

▪ Descentralização do turismo com eventos esportivos;

▪ Desenvolvimento de novos tipos materiais de divulgação;

▪ Capacitação do trade turístico;

▪ Novo Posto de Informações Turísticas;

▪ Sinalização da Trilha do Morro Santo Antônio;

▪ Participação em Feiras de Turismo.



Mobilidade e Segurança

▪ Construção da sede da Guarda Civil Municipal;

▪ Ampliação do Centro de Operações Integradas (Monitoramento);

▪ Monitoramento de todos os próprios públicos;

▪ Ampliação do quadro de Guardas Civis Municipais;

▪ Criação da Patrulha Maria da Penha;

▪ Criação do Destacamento Ambiental da Guarda Municipal;

▪ Construção da Companhia de Força Tática;



Mobilidade e Segurança

▪ Ampliação da Ronda Escolar e Palestras preventivas nas Escolas;

▪ Construção da Companhia de Força Tática;

▪ Ampliação da Ronda Escolar;

▪ Palestras preventivas nas Escolas.



Obras

▪ Construção do EMEF e Creche no Golfinho;

▪ Construção de Creche na Martin de Sá;

▪ Construção de Creche no Massaguaçú; 

▪ Reforma de Unidades Escolares e Unidades de Saúde;

▪ Implantação de CEI no Perequê-Mirim;

▪ Construção de UBS no Porto Novo;

▪ Revitalização do Morro da Prainha;

▪ Boulevard Turístico na Praia do Centro;



Obras

▪ Execução do prolongamento da rede de esgoto - Rio do Ouro;

▪ Urbanização da Raiz e Molhe Norte no Enrocamento da Foz do Rio 
Juqueriquerê;

▪ Infraestrutura de Pavimentação em diversas ruas do município;

▪ Infraestrutura Urbana de drenagem, no Jd. Primavera;

▪ Reforma da UBS Ademir Reis, no Perequê Mirim;

▪ Ampliação do Píer do Camaroeiro;

▪ Construção de um Centro de Convenções;



Obras

▪ Continuação do Projeto de Drenagem;

▪ Pavimentação e repavimentação de diversas ruas;

▪ Reforma de próprios municipais;

▪ Adequação da acessibilidade e ampliação dos investimentos em 
calçadas, ruas e áreas exclusivas para pedestres.



Hora de ouvir a população!
Ajude a construir, cada vez mais, uma cidade que cresce para todos!



PARTICIPE DAS AUDIÊNCIAS  PRESENCIAIS

27/03 - 19h
EMEF Dr. Carlos de Almeida Rodrigues
Av. Pernambuco, 1101 – Indaiá

26/03 - 19h
EMEF Prof. Alaor Xavier Junqueira
R. José Maria Ferreira dos Santos, 381 - Travessão

25/03 - 19h
EMEF Profª Antonia Antunes Arouca
R. Itália Baffi Magni, 581 - Massaguaçú



PARTICIPE DESTA 

AUDIÊNCIA PÚBLICA 

ELETRÔNICA

Disponível até o dia 31/03
www.caraguatatuba.sp.gov.br



Agradecemos sua participação!

Secretaria de Planejamento Estratégico e 

Desenvolvimento

orcamento@caraguatatuba.sp.gov.br 

(12)  3886-1616

Endereço: Av. Frei Pacífico Wagner, 163 – Piso 

Superior, Centro – Caraguatatuba/SP

mailto:orcamento@caraguatatuba.sp.gov.br


QUESTIONAMENTOS AUDIÊNCIA VIRTUAL 

(1) O Munícipe G.A.G.O, do bairro da Martin de Sá, sugeriu: 

1. Construção de Creche na Martin de Sá e melhoria da iluminação do Parcão 
na Martin de Sá? 

A Secretaria de Obras informou que o município está em fase de formalização de 
um convênio firmado com FNDE Fundo Nacional para o Desenvolvimento da 
Educação para a construção de creche no bairro Martin de Sá, a previsão de 
construção está estimada em 12 a 18 meses. 

Sobre o parcão, o parque recebeu recentemente infraestrutura de iluminação 
em todas as áreas de convivência, como proposta no Parcão algumas áreas são 
mais arborizadas que pode ser este motivo do pedido, mas tal pedido 

pode ser solucionado com um simples serviço de corte e poda de árvores. 

 

(2) O munícipe M.F.B., moradora da Prainha, questionou sobre: 

1. O que está previsto para 2025 para o servidor? Inclusão de reajuste real 
para o servidor público, correção inflacionária dos auxílios alimentação, 
refeição e vale gás? E aplicação das promoções e progressões previstas no 
estatuto que estão em atraso? 

Após consulta, o Secretário Adjunto de Administração, salientou que a 
implementação do Vale Refeição no ano de 2019 foi um passo importante na 
valorização dos servidores.  

Entretanto, o cenário econômico atual impõe desafios em relação ao orçamento, 
e impede orçamentariamente a realização de um aumento, nesse momento, no 
valor dos vales refeição e gás, bem como do aumento real. 

Quanto ao plano de carreira, promoção e progressão funcional, o município tem 
realizado estudos quanto aos impactos financeiro-orçamentários, visando 
equacionar o binômio orçamento municipal x gastos públicos, para que se possa 
atender esta demanda. 

 

(3) A munícipe C.L.R.S., do Balneário Santa Marta, perguntou sobre: 

1. Se está previsto na LDO 2025, os reajustes para o servidor público, mola 
mestre da administração pública. Questionou sobre Recomposição salarial 
real aos servidores públicos; recomposição inflacionária do Auxílio 
Alimentação, Auxílio Refeição, e Vale Gás. Aplicação das promoções e 
progressões previstas no Estatuto e que estão em atraso. E elaboração do 
Plano de Carreira dos Servidores. 



Após consulta, o Secretário Adjunto de Administração, salientou que a 
implementação do Vale Refeição no ano de 2019 foi um passo importante na 
valorização dos servidores.  

Entretanto, o cenário econômico atual impõe desafios em relação ao orçamento, 
e impede orçamentariamente a realização de um aumento, nesse momento, no 
valor dos vales refeição e gás, bem como do aumento real. 

Quanto ao plano de carreira, promoção e progressão funcional, o município tem 
realizado estudos quanto aos impactos financeiro-orçamentários, visando 
equacionar o binômio orçamento municipal x gastos públicos, para que se possa 
atender esta demanda. 

 

(4) O munícipe L.S.G., do Perequê Mirim, questionou sobre: 

1. Se o rito orientado pelo MP será seguido? 

O Secretário de Planejamento esclarece que as audiências públicas são uma 
determinação legal e que todo rito para seu andamento é realizado 
corretamente. 

 

2. Quais as estratégias adotadas no PPA para tratar a questão da habitação e 
ocupação de áreas de risco em Caraguatatuba? 

A Secretaria de Habitação firmou em 2016 – PROGRAMA MORAR BEM VIVER 
MELHOR – para a construção do empreendimento denominado 
“CARAGUATATUBA D”, com potencial estimado de 240 (duzentas e quarenta) 
unidades habitacionais com prioridade para realocação de famílias em área de 
risco.  

Recurso e orçamento do Governo Estadual, realizado através da CDHU. O 
município fez a doação da área a CDHU para a execução do projeto. 

O convênio está em andamento até o momento, vem sendo aditado para que 
possa ser realizado. A área foi invadida, encontra-se com diversas ocupações 
irregulares. O município realizou dois levantamentos e cadastramento das 
famílias, sendo eles em 02/12/2019 e 04/04/2023, onde na última ação foram 
levantadas 206 moradias irregulares. A reintegração de posse já foi expedida, 
estamos aguardando para início das obras no local. Atualmente a gestão 
municipal está solicitando junto a CDHU a continuidade dos trabalhos e a CDHU, 
vem estudando a possibilidade de ampliar o número de moradias para então 
realizar a ação de remoção e posterior início das obras.  

Também foi iniciado Processo Licitatório, com o objetivo do credenciamento de 
empresas do ramo da construção civil, interessadas em apresentar projetos e em 
construir unidades habitacionais de interesse social. As áreas para construção 
serão doadas pelo Município de Caraguatatuba, no âmbito dos programas 



federais "Minha Casa Minha Vida" e do Fundo de Arrendamento Residencial – 
FAR. Serão construídas 144 unidades habitacionais do Programa Minha Casa 
Minha Vida – Faixa 01 – FAR. Através da Portaria MCDI nº 1.482, de 21 de 
novembro de 2023, onde foram divulgadas as propostas de empreendimentos 
habitacionais enquadradas no âmbito da linha de atendimento de provisão 
subsidiada de unidades habitacionais novas em áreas urbanas com recursos do 
Fundo de Arrendamento Residencial, integrante do Programa Minha Casa, 
Minha Vida, em cumprimento à Portaria MCID Nº 727, de 15 de junho de 2023.  

Todas essas moradias podem ser destinadas às famílias que se encontram em 
áreas de risco do município.  

 

(5) O munícipe A.O.S., do Jardim Tarumã, perguntou sobre: 

1. As ações em benefício dos servidores, como reposição das perdas salariais 
ao longo dos anos e aumento dos benefícios congelados há mais de 5 anos. 
Que seja corrigido os benefícios dos servidores, a fim de equiparar com outras 
cidades do Litoral Norte. E que seja corrigido o salário que está cada vez mais 
defasado. 

Após consulta, o Secretário Adjunto de Administração, salientou que a 
implementação do Vale Refeição no ano de 2019 foi um passo importante na 
valorização dos servidores.  

Entretanto, o cenário econômico atual impõe desafios em relação ao orçamento, 
e impede orçamentariamente a realização de um aumento, nesse momento, no 
valor dos vales refeição e gás, bem como do aumento real. 

Quanto ao plano de carreira, promoção e progressão funcional, o município tem 
realizado estudos quanto aos impactos financeiro-orçamentários, visando 
equacionar o binômio orçamento municipal x gastos públicos, para que se possa 
atender esta demanda. 

 

 

(6) A munícipe L.C., moradora da Prainha, perguntou sobre: 

1. Qual a previsão de atualização do vale refeição e vale alimentação do 
funcionalismo público? 

Após consulta, o Secretário Adjunto de Administração, salientou que a 
implementação do Vale Refeição no ano de 2019 foi um passo importante na 
valorização dos servidores.  



Entretanto, o cenário econômico atual impõe desafios em relação ao orçamento, 
e impede orçamentariamente a realização de um aumento, nesse momento, no 
valor dos vales refeição e gás, bem como do aumento real. 

Quanto ao plano de carreira, promoção e progressão funcional, o município tem 
realizado estudos quanto aos impactos financeiro-orçamentários, visando 
equacionar o binômio orçamento municipal x gastos públicos, para que se possa 
atender esta demanda. 

 

(7) A munícipe C.V.F.F., moradora do Centro, perguntou sobre: 

1. Quais ações serão realizadas para correção da defasagem salarial dos 
servidores municipais e dos benefícios congelados há mais de 5 anos? Solicita 

Correção dos salários e benefícios dos servidores municipais que estão 
defasados  

Após consulta, o Secretário Adjunto de Administração, salientou que a 
implementação do Vale Refeição no ano de 2019 foi um passo importante na 
valorização dos servidores.  

Entretanto, o cenário econômico atual impõe desafios em relação ao orçamento, 
e impede orçamentariamente a realização de um aumento, nesse momento, no 
valor dos vales refeição e gás, bem como do aumento real. 

Quanto ao plano de carreira, promoção e progressão funcional, o município tem 
realizado estudos quanto aos impactos financeiro-orçamentários, visando 
equacionar o binômio orçamento municipal x gastos públicos, para que se possa 
atender esta demanda. 

 

 

(8) O munícipe G.D.V.G., moradora do Capricórnio II, perguntou sobre: 

1. Qual a previsão para reposição das perdas salariais dos servidores públicos 
do município? Quanto será investido na valorização e pagamento de 
progressões atrasadas? Quando benefícios congelados há anos serão 
atualizados? 

Após consulta, o Secretário Adjunto de Administração, salientou que a 
implementação do Vale Refeição no ano de 2019 foi um passo importante na 
valorização dos servidores.  

Entretanto, o cenário econômico atual impõe desafios em relação ao orçamento, 
e impede orçamentariamente a realização de um aumento, nesse momento, no 
valor dos vales refeição e gás, bem como do aumento real. 



Quanto ao plano de carreira, promoção e progressão funcional, o município tem 
realizado estudos quanto aos impactos financeiro-orçamentários, visando 
equacionar o binômio orçamento municipal x gastos públicos, para que se possa 
atender esta demanda. 

 

2. A Prefeitura cumprirá integralmente as condicionalidades para o 
recebimento da verba complementar do Fundeb VAAR perdida pelo município 
este ano (estimada em 6 milhões de reais)? Ou seja, concurso público para 
diretores de escola ou eleição direta?  

A Secretária Márcia Paiva explicou que a sim, a Prefeitura está fazendo estudos 
para as adequações legais necessárias para atender à condicionalidade I do 
VAAR.  
 

 

(9) A munícipe C.S., do Sumaré, perguntou sobre: 

1. Será incluído o aumente do VA e VR dos servidores que estão sem aumento 
desde sua implantação? 

Após consulta, o Secretário Adjunto de Administração, salientou que a 
implementação do Vale Refeição no ano de 2019 foi um passo importante na 
valorização dos servidores.  

Entretanto, o cenário econômico atual impõe desafios em relação ao orçamento, 
e impede orçamentariamente a realização de um aumento, nesse momento, no 
valor dos vales refeição e gás, bem como do aumento real. 

Quanto ao plano de carreira, promoção e progressão funcional, o município tem 
realizado estudos quanto aos impactos financeiro-orçamentários, visando 
equacionar o binômio orçamento municipal x gastos públicos, para que se possa 
atender esta demanda. 

 

 

(10) A munícipe A.G.F., do Golfinho, perguntou sobre: 

1. Quando será pago o retroativo do adicional de insalubridade dos agentes de 
saúde? 

Após consulta, o Secretário Adjunto de Administração, o mesmo esclareceu que 
a análise do referido adicional se dá mediante solicitação através de processo 



administrativo eletrônico, onde serão apurados os riscos e o período, inerentes a 
atuação do agente público de forma individualizada.  

 

(11) A munícipe N.C.F.O., do Golfinho, perguntou sobre: 

1. Quando será feita a reposição salarial dos servidores, a valorização e 
progressão pagas? 

Após consulta, o Secretário Adjunto de Administração, salientou que a 
implementação do Vale Refeição no ano de 2019 foi um passo importante na 
valorização dos servidores.  

Entretanto, o cenário econômico atual impõe desafios em relação ao orçamento, 
e impede orçamentariamente a realização de um aumento, nesse momento, no 
valor dos vales refeição e gás, bem como do aumento real. 

Quanto ao plano de carreira, promoção e progressão funcional, o município tem 
realizado estudos quanto aos impactos financeiro-orçamentários, visando 
equacionar o binômio orçamento municipal x gastos públicos, para que se possa 
atender esta demanda. 

 

 

(12) A munícipe C.L.R.S., do Balneário Santa Martha, perguntou sobre: 

1. Será incluída na LDO 2025 a destinação ao CaraguaPrev parte da receita 
obtida através do leilão público de bens municipais realizado conforme LC 
114/2023? Se sim qual o percentual, e se será abatido do montante da dívida 
que o Município tem com o Instituto? 

Após consulta, o Secretário da Fazenda respondeu que não será incluída na LDO 
2025 o percentual de 50% da arrecadação com alienação de imóveis de que 
trata a LC 114/2023, pois ela se refere exclusivamente ao leilão dos imóveis 
autorizados na LC 108, de 29.06.2023, que já ocorreu em 2023. 

 

(12) A munícipe P.C.B.F.D., do Travessão, perguntou sobre: 

1. Quando será corrigido de fato, as defasagens salariais dos servidores 
públicos, mudança de letra, triênio, progressão, alimentação, etc, ou seja os 
benefícios congelando há anos? 



Após consulta, o Secretário Adjunto de Administração, salientou que a 
implementação do Vale Refeição no ano de 2019 foi um passo importante na 
valorização dos servidores.  

Entretanto, o cenário econômico atual impõe desafios em relação ao orçamento, 
e impede orçamentariamente a realização de um aumento, nesse momento, no 
valor dos vales refeição e gás, bem como do aumento real. 

Quanto ao plano de carreira, promoção e progressão funcional, o município tem 
realizado estudos quanto aos impactos financeiro-orçamentários, visando 
equacionar o binômio orçamento municipal x gastos públicos, para que se possa 
atender esta demanda. 

 

 

(14) O munícipe J.C.G.L., do Massaguaçu, sugere: 

1. Considerando a falta de atividades recreativas e ausência de incentivos ao 
esporte no bairro citado (Massaguaçu), solicito a V.S.ª a construção de, ao 
menos, meia quadra de basquete no Bairro Massaguaçu, Rua Antonio de 
Lucca, altura do nº 400 – Praça do Idoso, esclarecendo ainda que tal obra 
enseja baixo custo devido já haver uma praça no local e grande quantidade de 
adeptos de tal modalidade esportiva? 

Após consulta, o Secretário de Obras acolheu a sugestão e disse que será 
analisado tal pedido e feito estudo de viabilidade e demanda para avaliação de 
tal construção. 

 

(15) A munícipe B.F.O.S., do Massaguaçu, sugere: 

1. Considerando a falta de atividades recreativas voltadas ao público infantil, 
solicito a V.S.ª  a construção de um Playground na praça do idoso, situada na 
Rua Antonio de Lucca, altura do nº 400 no bairro Massaguaçu.  

Após consulta, o Secretário de Obras acolheu a sugestão e disse que será 
analisado tal pedido e feito estudo de viabilidade e demanda para avaliação de 
tal construção. 

  



 

(16) A munícipe R.C.M.C., do Indaiá, sugere: 

1. Contemplar Orçamento Criança - Objetivos da agenda 2030 - Pensar ações 
sob a lógica Inter secretarial e complementares, pensar País que envelhece e 
dentro deste contexto Caraguatatuba. Ações e Políticas Públicas amparadas 
no diagnóstico situacional da cidade e de suas necessidades, o que implica 
olhar desenho da cidade que deve ser pensado em uma cidade para pessoas 
de todas as idades, porém com peso maior aos envelhecentes e crianças.  

O Governo Municipal acolhe a sugestão e encaminhará aos técnicos 
responsáveis para análise e realização de diagnóstico para definição de políticas 
públicas voltadas à este público. 

2. Revitalização de espaços públicos multiuso, monitoria para utilização das 
academias ao ar livre, espaço para atividades esportivas, revitalizar 
sociedades amigos de bairro, devem se tornar corresponsáveis pelo cuidado 
dos bens públicos em seu entorno.  

Após consulta, o Secretário de Esportes, em parceria com o Secretário dos 
Direitos da Pessoa com Deficiência e do Idoso informaram não haver 
disponibilidade no momento para monitoria em todos os aparelhos de academia 
ao ar livre. Atualmente, há um projeto na praia do centro que tem monitor e 
atende todos os públicos. Também o Governo Municipal tem monitoria 
contratada no CIAPI, não só para a academia, mas para diversas atividades 
como, ginástica, hidroginástica, pilares, bocha, oficinas, dança, aula de música 
entre outros. 

3. Contemplar ações dentro da Lei dos bairros, mapeamento e delimitação de 
bairros e regiões, nome de ruas e identificação fácil de placa das ruas e Cep 
correto (parceira com empresas e/ou comercio local para propaganda destes e 
custeio destas placas, casar sistema de Cadastros - Sabesp, Bandeirante e 
Prefeitura.  

O Governo Municipal acolhe a sugestão. Será feita análise e estudo de 
viabilidade para avaliação de tal implantação. 

4. Criar Publicação ¨Conheça seu bairro, com identificação dos pontos 
turísticos, drogarias, padarias, equipamentos públicos e seus horários de 
funcionamento, de forma direta e ou parceria da iniciativa privada.  

Após consulta, o Secretário de Turismo informou que, para as publicações 
turísticas, está prevista a criação de materiais gráficos roteirizando atrativos 
não por bairro, mas por afinidade como atrações naturais, gastronômicas, 



ecoturismo, religiosas e históricas, com breve resumo característico, indicações 
de acessibilidade e distâncias. Mas a folheteria institucional não poderia 
divulgar alguns comércios em detrimento de outros, o que inviabiliza a inclusão 
de tais estabelecimentos nesses materiais. Apenas a iniciativa privada poderia 
vender espaços de divulgação em publicações informativas. 

5. Prever e Identificar de forma clara e orçamentária ações para Idosos / 
Pessoas com Deficiência, ampliação de equipamentos de proteção social 
(ILPIS, Centro Dia, CIAPES Zona Sul e Norte), Equipamentos que ofereçam 
acompanhantes para idosos, e monitoria e cuidados no lar, a exemplo do Lar 
São Francisco de Assis. 

Após consulta, a Secretaria dos Direitos da Pessoa com Deficiência e do Idoso 
agradeceu a sugestão e esclarece que a gestão municipal reconhece a 
importância do tema e se preocupa com o bem-estar dessa parcela da 
população. 

Informa que une todos os esforços para ampliar o atendimento a esses públicos, 
buscando sempre oferecer serviços de qualidade e que atendam às suas 
necessidades e que diversas ações já foram realizadas nesse sentido, como: 

• Ampliação do Centro de Convivência da Pessoa Idosa: O espaço oferece 
diversas atividades para promover o bem-estar dos idosos, como oficinas de 
artesanato, atividades físicas e culturais. 

• Parcerias com instituições de longa permanência: A Prefeitura mantém 
parcerias com instituições de longa permanência para acolher idosos em 
situação de vulnerabilidade. 

• Atendimentos domiciliares: A Prefeitura também oferece atendimentos 
domiciliares para idosos em situação de vulnerabilidade, com 
acompanhamento de profissionais qualificados. 

A Prefeitura também estuda novos caminhos para ampliar os serviços, como: 

• Ampliação da cobertura dos serviços: Ampliar a cobertura dos serviços para 
atender a um maior número de pessoas. 

• Qualificação dos serviços: Investe na qualificação dos serviços para oferecer 
um atendimento ainda melhor à população. 

• Inclusão de novas tecnologias: Busca utilizar novas tecnologias para melhorar 
a qualidade dos serviços. 

A Prefeitura de Caraguatatuba reforça seu compromisso com o bem-estar de 
todos os cidadãos, incluindo idosos e pessoas com deficiência. A gestão 
municipal continuará trabalhando para garantir que essa parcela da população 
tenha acesso a serviços de qualidade e que atendam às suas necessidades. 



6. Criar Centro de Especialidades para Atendimento das crianças nascidas com 
sequela do COVID-19, bem como, população diagnosticada como Autista, com 
equipes qualificadas para atenção a crianças, adolescentes e famílias (preciso 
amparo a famílias, suporte terapêutico e por vezes socioeconômico), 
tendência é o aumento de diagnósticos destes e das necessidades especiais 
que devem ser vistas caso a caso. 

Informamos que solicitamos a requalificação do CER – Centro  Especializado 
Reabilitação 3 (Física, intelectual e auditiva) junto ao CEM – Centro 
Especialidades Médicas, onde seu corpo técnico será reestruturado com o 
processo de Concurso Público em tramite. Existe um pleito em andamento junto 
ao Ministério da Saúde para a construção do CER 2 (física e intelectual); 

7. Criar oportunidade do munícipe, pessoa com Deficiência e Idosos conhecer 
locais turísticos da cidade, p.ex. prever acesso viário, Ônibus e/ou veículos 
adaptados para tour nesses locais, a partir das saídas programadas nos 
bairros. Incluir espaços acessíveis no roteiro. 

Após consulta, o Secretário de Turismo esclareceu que a acessibilidade está 
presente nas propostas de manutenção e melhorias da infraestrutura turística. 
Quanto ao transporte, a preocupação com impacto ambiental e a preservação 
da infraestrutura local proíbe a circulação e estacionamento de transportes 
turísticos tais como vans e ônibus, mas a empresa de transporte coletivo licitada 
pelo Município dispõe de veículos adaptados. Mais especificamente, a Secretaria 
dos Direitos da Pessoa com Deficiência e do Idoso (SEPEDI) atua para a melhoria 
da qualidade de vida das pessoas com deficiência e dos idosos, articulando 
políticas existentes e elaborando novos projetos. 

8. Contemplar revitalização da Cidade, mais verde, árvores frutíferas 
adequadas ao clima. E prever a manutenção destas e cuidados de poda e 
tratamento para a boa saúde destas. 

Após consulta ao Secretário de Meio Ambiente, Agricultura e Pesca, informamos 
que tal sugestão está incorporada ao plano municipal de arborização urbana. 
Estamos na etapa de elaboração da Lei Municipal de Arborização Urbana, já 
realizamos as fases de consultas públicas e recebimento das sugestões da 
população, que se encerrou no dia 16/02/2024, onde obtivemos mais de 250 
contribuições para a construção conjunta deste importante instrumento, que 
resultará numa legislação que atenda às necessidades e desejos da comunidade, 
contribuindo para a preservação do meio ambiente e a melhoria da qualidade 
de vida na cidade. De toda forma, a Prefeitura segue em plena atividade de 
plantios de novas árvores pela cidade, precedidos sempre de uma análise 
rigorosa acerca das espécies nativas mais adequadas em conformidade com as 
características do local do plantio. 



9. Pensar fechar o Centro da Cidade para veículos, criar espaços para as 
pessoas, Calçadão acolhedor, com bancos, pontos para recarga de celular, 
informações turísticas, espaço PET. Alternativa de bolsões de estacionamento 
fora da área central da cidade. 

O Governo Municipal acolhe a sugestão. Será feita análise e estudo de 
viabilidade para avaliação de tal implantação. 

10. Desenvolvimento da cidade implica também em considerar seu público 
Idoso que vai mais devagar e precisa que a cidade lhe seja mais acolhedora e 
que ofereça atividades para lazer, para turismo, para que possam circular em 
ruas adequadas.  

O Secretário de Esportes, após consultado, informou que o Governo Municipal 

desenvolve atividades para o público da terceira idade, nos núcleos esportivos, 

na praia com o projeto amanhecer saudável, no CEMUG. Os interessados podem 

procurar a Secretaria de Esportes para obter maiores informações. 

11. Re olhar para os Centros Comunitários para que se tornem espaço 
acolhedor para cada comunidade e suas famílias, prever a construção de 
outros espaços multiuso acolhedoras, e que sejam ponto de referência para 
comunicação entre governo e a comunidade, e local em que se ofertariam 
opções para aqueles que moram sozinhos e casais de idosos que estão 
sozinhos residindo aqui possam socializar mais próximo de suas moradias, 
bem como sugerirem atividades para ser realizadas no local.  

O Governo Municipal acolhe a sugestão. Será feita análise e estudo de 
viabilidade para avaliação de tal implantação. 

12. Ofertar transporte para atividades como Teatro, cinema entre outras 
oferecidas pelo município. 

O Governo Municipal acolhe a sugestão. Será feita análise e estudo de 
viabilidade para avaliação de tal implantação. 

Entendo que sugestões de ações aqui dependem das pastas respectivas dentro 
de cada Política Pública e das condicionalidades e existência de demanda e 
recursos outros além dos de fonte 1 do município.   

 

(17) A munícipe M.E.A.R.P., do Sumaré, sugere: 



1. Imprescindível solução para lixões da cidade como no Massaguaçu e 
Barranco Alto, sugestão VORAX – equipamento de queima que não gera 
fumaça, patenteado do CTA, com financiamento pelo FINAME/BNDES 

Após consulta, a Secretaria de Serviços Públicos agradece a sugestão e 
encaminhará aos técnicos responsáveis para estudo de viabilidade de 
implantação. 

 

2. Prever investimento para Defesa Civil usar nos assuntos de Mudanças 
Climáticas, riscos e mitigação 

O responsável pela Defesa Civil responde que acolhe a sugestão, entende a 
necessidade e que fará estudos necessárias para atender o solicitado. 

 

3. Verba para moradia popular e fiscalização contra invasões de lotes e matas.  

A Secretaria de Habitação firmou em 2016 – PROGRAMA MORAR BEM VIVER 
MELHOR – para a construção do empreendimento denominado 
“CARAGUATATUBA D”, com potencial estimado de 240 (duzentas e quarenta) 
unidades habitacionais com prioridade para realocação de famílias em área de 
risco.  

Recurso e orçamento do Governo Estadual, realizado através da CDHU. O 
município fez a doação da área a CDHU para a execução do projeto. 

O convênio está em andamento até o momento, vem sendo aditado para que 
possa ser realizado. A área foi invadida, encontra-se com diversas ocupações 
irregulares. O município realizou dois levantamentos e cadastramento das 
famílias, sendo eles em 02/12/2019 e 04/04/2023, onde na última ação foram 
levantadas 206 moradias irregulares. A reintegração de posse já foi expedida, 
estamos aguardando para inicio das obras no local. Atualmente a gestão 
municipal está solicitando junto a CDHU a continuidade dos trabalhos e a CDHU, 
vem estudando a possibilidade de ampliar o número de moradias para então 
realizar a ação de remoção e posterior início das obras.  

Também foi iniciado Processo Licitatório, com o objetivo do credenciamento de 
empresas do ramo da construção civil, interessadas em apresentar projetos e em 
construir unidades habitacionais de interesse social. As áreas para construção 
serão doadas pelo Município de Caraguatatuba, no âmbito dos programas 
federais "Minha Casa Minha Vida" e do Fundo de Arrendamento Residencial – 
FAR. Serão construídas 144 unidades habitacionais do Programa Minha Casa 
Minha Vida – Faixa 01 – FAR. Através da Portaria MCDI nº 1.482, de 21 de 



novembro de 2023, onde foram divulgadas as propostas de empreendimentos 
habitacionais enquadradas no âmbito da linha de atendimento de provisão 
subsidiada de unidades habitacionais novas em áreas urbanas com recursos do 
Fundo de Arrendamento Residencial, integrante do Programa Minha Casa, 
Minha Vida, em cumprimento à Portaria MCID Nº 727, de 15 de junho de 2023.  

 

 

(18) O munícipe G.H.J., do Jd. Aruan, sugere: 

1. Qual a estimativa do custo de implantação de todas as propostas de ações 
previstas para o município, como essa estimativa foi feita, bem como um 
cronograma de implementação das mesmas com detalhamento de materiais e 
mão de obra necessária. E de que forma a prefeitura justifica que o recurso 
para cada ação tem prioridade em relação a abatimento de dívidas da 
prefeitura? 

O custo de cada ação prevista no PPA e LDO 2025 está em elaboração. No final 
de maio, quando for protocolada na Câmara Municipal, terá todas as 
informações solicitadas. Já no final de outubro, quando for protocolado a Lei 
Orçamentária para 2025 – LOA 2025, terá o detalhamento das despesas por 
natureza e por fonte de recurso, inclusive.  

2. Demonstração de cenário: supondo que as ações previstas sejam 
terminadas, as mesmas se articularão ou não com as propostas do Plano 
Diretor? 

Todas as ações previstas nas peças orçamentárias estão alinhadas às propostas 
do Plano Diretor.  

3. Quem é o responsável por propôr cada ação prevista. Ou seja, em cada 
secretaria do governo municipal, quem foi o responsável por mandar as 
propostas das ações previstas divulgadas no material do site da prefeitura 
municipal de Caraguatatuba PPA/LDO 2025? 

Cada secretário/gestor da pasta (Secretaria) e seus técnicos são responsáveis 
pela elaboração das suas ações. 

4. Sugere implantação de Caps IJ (Centro de atenção psicossocial infanto 
juvenil) e Hospital Dia para melhor estruturação do cuidado em Saúde Mental 
do Município de Caraguatatuba.  



Informamos que estamos em trâmite junto ao Estado e Ministério da Saúde 
para o credenciamento do CAPSi no município, tendo já iniciado um serviço de 
atendimento no município através do Ambulatório Infantil/PROTEGE; 

5. Sugere valorização do funcionalismo público da saúde, com Educação 
Permanente com temas e conteúdos escolhidos por quem está na ponta, com 
implantação de fato de dispositivos de gestão democrática seguindo o 
princípio SUS da indissociabilidade de clínica e gestão. Sugiro que os 
equipamentos de saúde sejam geridos por funcionários públicos com 
formação na área da saúde e tenham apenas funcionários públicos 
concursados. 

O município atualmente conta com um processo de Concurso Público em 
trâmite, onde deverá preencher muitas vagas em aberto principalmente na área 
da Saúde. 

6. Sugere Fiscalização ambiental para que não ocorram ocupações irregulares 
de terrenos em qualquer local da cidade. 

A Secretaria de Meio Ambiente, Agricultura e Pesca agradece a sugestão e 
informa que o Governo Municipal realiza diversas ações de fiscalização 
ambiental, preventiva e corretiva, tanto pela Secretaria de Meio Ambiente como 
por outras Secretarias diretamente relacionadas com a problemática das 
ocupações irregulares, como a de Urbanismo e a de Proteção ao Cidadão. O 
Governo Municipal também atua em conjunto com a Polícia Militar Ambiental, 
considerando que grande parte das ocorrências é identificada em áreas onde a 
competência direta de atuação é desse órgão. Essas ações integradas 
resultaram inclusive na recente criação do programa Vizinhança Solidária 
Ambiental, desenvolvido pela Polícia Militar Ambiental em parceria com a 
Sociedade Civil, com apoio da Prefeitura, do IBAMA, da Fundação Florestal e de 
ONGs locais. 

 

7. Sugere que as respostas sejam dadas por e-mail e em nova audiência 
pública. 

Todas as participações de audiências públicas, sejam elas presenciais ou 
eletrônicas, são respondidas via e-mail para os munícipes, após ouvidas as 
pastas a que se referem os questionamentos/sugestões.  

 

(19) O munícipe G.H.J., do Jd. Aruan, sugere: 



1. Sugere que se criem mecanismos para que o Parque Juqueriquerê seja um 
local de desenvolvimento e implantação de projetos de monitoramento da 
qualidade ambiental (com pesquisas, educação ambiental) e de mecanismos 
de participação da população, sobretudo estudantes da rede municipal, 
estadual e ensino superior, na implementação de ações de melhoria da 
qualidade ambiental do município. 

A Secretaria de Meio Ambiente, Agricultura e Pesca agradece a sugestão e 
informa que os itens apresentados fazem parte do plano de manejo do Parque 
Natural Municipal do Juqueriquerê, e estão na fase de implantação. Diversas 
ações nesse sentido já foram desenvolvidas ao longo deste primeiro ano de 
existência da Unidade de Conservação, que foi inaugurada em 30/04/2023. A 
Secretaria segue executando as ações e abertos para futuras parcerias em 
projetos socioambientais. 



QUESTIONAMENTOS AUDIÊNCIA 25/03 – MASSAGUAÇU 

 

O munícipe L.C.S.M., do bairro do Jetuba, questionou sobre: 

1 - Por que o município já lançou outro contingenciamento? 

2 - Quais serão as pastas impactadas pelo contingenciamento? 

3 - Quais foram os motivos para a Prefeitura arrecadar menos do que se previu 
no de 2023? 

4 - Quais as solicitações da população estão sendo atendidas dentro do 
orçamento participativo? 

5 - Por que não há cursos de participação popular para que mais pessoas 
participem da audiência? 

6 - Quais são as estratégias orçamentárias previstas para evitar um próximo 
contingenciamento? 

7- Analisando o Relatório PPA-23, como se justifica o status de 100% concluído 
do item melhoria da qualidade ambiental em relação a realidade de poluição 
das praias, rios e mangues, construções irregulares e em áreas protegidas, 
coleta de esgoto e águas pluviais deficitária?  

8 - Solicito informações do porquê que o material não foi colocado com 
antecedência no site da Prefeitura? Isso inviabiliza acesso a informação. 

9 – Por que a recomendação do Promotor estadual sobre o formato das 
audiências não está sendo seguida no que se refere a divulgação dos 
documentos a serem discutidos nas audiências? 

O Secretário Carlos Focesi explicou que o contingenciamento é uma ferramenta 
utilizada para adequar as despesas à receita arrecadada. Quando se faz uma 
peça de orçamento, é realizada uma previsão de receita. É uma expectativa de 
receita, que pode acontecer ou não. E para execução da despesa, é necessário a 
efetivação da arrecadação. Quando há uma instabilidade econômica nacional, 
como a que houve em todo do país no ano passado, com diminuição acentuada 
das principais receitas municipais (ICMS, FPM, etc), para que haja equilíbrio das 
contas públicas, é necessário lançar mão de um contingenciamento para frear as 
despesas frente a queda da arrecadação. O contingenciamento afeta todas as 
pastas do Governo Municipal, pois é geral. Para tal contingenciamento, cada 
pasta avalia suas despesas e procura frear aquelas que menos impactam na 
população.    

O Secretario ainda explica que no Portal da Transparência, em Planejamento 
Orçamentário, há uma aba específica para Orçamento Participativo. São 
publicados os relatórios semestrais da participação popular e, desde o último 



relatório publicado – Relatório Anual de 2023, há um capítulo ao final com as 
ações implementadas a partir das demandas da população.  

Referente ao Relatório de Monitoramento do PPA, que constam alguns itens com 
100% de conclusão, é porque das ações que constavam no Plano de Governo, 
100% foram realizadas. Não significa que não tem nenhum problema sobre tal 
tema. As análises são das ações definidas no Plano de Governo. Se foram 
realizadas, estão com percentual de conclusão.   

Por fim, esclarece também que nas audiências públicas do PPA e LDO, não há 
ainda documentos a serem disponibilizados. As peças estão em processo inicial 
de construção, nesse momento, colhendo informações das demandas da 
população. As peças só terão teor quando finalizadas e protocoladas na Câmara 
Municipal, onde também estará disponível à população para leitura e 
participação em mais duas audiências presenciais e que, havendo interesse, 
podem apresentar, através de seus vereadores, emendas para alterações na 
peça orçamentária a que se referir a audiência. 

 

 

O munícipe P.G.D.R, do bairro do Massaguaçu, sugeriu sobre:  

1. Sugestão: Conclusão da Sede da Regional Norte, com todos os serviços 
administrativos e caixa eletrônico. Não temos caixas eletrônicos na Região 
Norte. 

Em contato com os técnicos da pasta, fomos informados de que a sugestão seria 
encaminhada para pessoal responsável para verificar a possibilidade de 
parcerias para caixas eletrônicos na Regional Norte. 

 

2. Com a duplicação da SP55 no trecho do Jetuba até a divisa, haverá 
necessidade de reestruturação das vias secundárias com a colocação de 
sinalização horizontal e vertical.  

Após consulta, o Secretário de Mobilidade Urbana esclareceu que realiza o 
acompanhamento das obras em conjunto com o DER (responsável pela obra), e, 
de acordo com o andamento da obra, é planejado as rotas alternativas 
sinalizadas. Ressalta, ainda, que em alguns trechos da região norte, onde não 
existem opções para rota alternativa, provavelmente será realizado “Pare e 
Siga”. 

 

3. Com a implantação total do 5G, como fica a legislação de permissão de 
antenas? 

Após consulta, os Secretários de Tecnologia da Informação e Urbanismo 
responderam que a legislação sobre a instalação de antenas já foi atualizada 



para abranger a tecnologia 5G. Esta atualização considera as necessidades 
específicas de nossa região, equilibrando o avanço tecnológico com a 
preservação ambiental e visual. A nova legislação está atualmente em 
tramitação para aprovação pela Câmara dos Vereadores. Os secretários de TI e 
Urbanismo agradeceram o interesse do munícipe e se colocaram à disposição 
para mais esclarecimentos. 

 

4. Sugestão: Criação de parques nas áreas cedidas nos loteamentos. 

Sobre a criação de parques, a sugestão será analisada pela equipe técnica.  

 

5. Incluir cursos do SENAC para qualificar garçons, maitrê, cozinheiros, e guias 
turísticos. 

O Secretário, Rodrigo Tavano, explicou aos munícipes que a parceria da 
Prefeitura com as iniciativas de aprendizagem do Sistema S (Senac, Senai, Senar 
e Senat) acontece principalmente através do PAT (Posto de Atendimento ao 
Trabalhador) e do Empreenda Já pela qualificação do trabalhador e do 
empreendedor do município. Destaca, inclusive, que estão abertas as inscrições 
para cursos ofertados nas áreas de técnicas de vendas, organização e promoção 
de festas e eventos e assistente contábil, de crédito e cobrança pelo Qualifica SP 
– Novo Emprego, um programa da Secretaria Estadual de Desenvolvimento 
Econômico. As inscrições devem ser realizadas pelo site qualificasp.sp.gov.br até 
o 16 de abril. Salienta que o município oferece constantemente cursos de 
qualificação para garçons, atendentes, confeiteiros e etc através do Fundo Social 
de Solidariedade. Esclarece, também que, para instalação de um SESC em 
Caraguatatuba, embora já tenha sido pleiteada pelo Município, depende do 
interesse estratégico e da disponibilidade para investimento financeiro da 
instituição.  

 

6. Quando o Posto de Saúde da Tabatinga vai ser ativado plenamente? E a 
criação de uma UPA com nível 2 ou 3 no Massaguaçu (prédio + pessoal + 
condições técnicas para a operacionalidade). 

Informamos que a equipe de área de abrangência se divide em parte na Unidade 
Tabatinga e parte Unidade Massaguaçu, haja vista, a localização da população, 
não se justificando através das pessoas cadastradas (1.150) a equipe 100% 
locada na Unidade Tabatinga de segunda a sexta feira. 

Ao que se refere a ampliação dos serviços para porte 2 do PA Massaguaçu, 
esclarecemos que conforme tipologias de serviços assistências de saúde a 
mesma deveria ter uma população de área de abrangência acima de 100 mil 
habitantes. 



Esclarecemos que após a saída da unidade de saúde da referida edificação os 
serviços ora prestados poderão ser readequados ao perfil epidemiológico do 
entorno. 

 

7. A criação de um Posto da Guarda Civil e da Defesa Civil na Região Norte, 
porque se houver uma interrupção da Serra da Pedreira Massaguaçu, a Região 
Norte ficará isolada. E um posto de Bombeiros com carros para atender 
incêndio em prédios. 

Pleito justo e pertinente. É fato que há interrupções eventuais do fluxo de 
veículos na SP-55, entre os Km 94 e 96, trecho conhecido como "Serrinha da 
Pedreira" a que se refere o proponente. Há necessidade da descentralização do 
atendimento da Defesa Civil, tanto para o Norte quanto para o Sul do município. 
Isso se justifica especialmente no período das chuvas de verão, quando se 
intensificam as ocorrências. Há necessidade de presença física em período de 
24h, para que seja dado o mais breve atendimento a ocorrências de urgência. 
Será avaliado a possibilidade de atendimento. Agradecemos a sugestão.  

 

 

A munícipe L.M.P.S., do Massaguaçu, sugeriu:  

1. Maior incentivo ao Programa Saúde da Família com efetivação das visitas 
domiciliares e acompanhamento real das demandas da saúde nas famílias, 
com enfoque na orientação para a prevenção de doenças e no cuidado com os 
idosos, crianças e gestantes. Precisamos de atuação efetiva dos agentes de 
saúde, bem treinados para atender as famílias.  

Somos favoráveis ao maior investimento para atenção primaria, no momento o 
município custeia 80% da ESF - Estratégia Saúde da Família existe uma 
expectativa que o Estado de SP faça um aporte no custeio/rateio da atenção 
básica o que seria de grande valia para a melhoria do acesso 

 

2. Sugestão: Projeto de Educação Ambiental em larga escala visando 
conscientizar a população sobre o descarte inadequado dos resíduos sólidos, 
preservação da floresta, coleta seletiva e compostagem, sobretudo nos bairros 
periféricos. 

O Secretário Leandro esclarece que a Prefeitura iniciou, no segundo semestre de 
2023, as consultas públicas para a elaboração do plano municipal de 
saneamento básico, versão resíduos sólidos; e que estão previstas para este ano 
(2024) a conclusão da minuta do plano e a realização das audiências públicas 
para sua posterior aprovação. A presente sugestão do Projeto de Educação 



Ambiental será encaminhada à equipe de coordenação para integrar o plano e, 
sucessivamente, as ações para sua implantação. 

 

3. Parceria com SENAC, visando a capacitação profissional de jovens e adultos, 
e a criação de uma unidade do SESC em Caraguatatuba, o que fomentaria a 
geração de emprego e atrairia mais turismo para a cidade. 

O Secretário, Rodrigo Tavano, explicou aos munícipes que a parceria da 
Prefeitura com as iniciativas de aprendizagem do Sistema S (Senac, Senai, Senar 
e Senat) acontece principalmente através do PAT (Posto de Atendimento ao 
Trabalhador) e do Empreenda Já pela qualificação do trabalhador e do 
empreendedor do município. Destaca, inclusive, que estão abertas as inscrições 
para cursos ofertados nas áreas de técnicas de vendas, organização e promoção 
de festas e eventos e assistente contábil, de crédito e cobrança pelo Qualifica SP 
– Novo Emprego, um programa da Secretaria Estadual de Desenvolvimento 
Econômico. As inscrições devem ser realizadas pelo site qualificasp.sp.gov.br até 
o 16 de abril. Salienta que o município oferece constantemente cursos de 
qualificação para garçons, atendentes, confeiteiros e etc através do Fundo Social 
de Solidariedade. Esclarece, também que, para instalação de um SESC em 
Caraguatatuba, embora já tenha sido pleiteada pelo Município, depende do 
interesse estratégico e da disponibilidade para investimento financeiro da 
instituição.  

 

 

O munícipe L.G.R.C, do bairro do Massaguaçu, questionou sobre: 

1. Por que não foi construída UBS no Massaguaçu?  E a terceira equipe médica 
do Massaguaçu, que foi protocolada na Prefeitura em 2017? 

Esclarecemos que a construção da Unidade de Saúde do Massaguaçu 
desvinculada se trata de demanda já legível em Conferencia Municipal de Saúde, 
Plano de Governo e Plano Municipal de Saúde 2022/2025, fato este se dado 
após a inauguração do PA Massaguaçu (inaugurado em 2017), recurso este já 
pleiteado junto ao MS através do PAC onde aguarda-se aprovação. 

Quanto a 3º equipe, informamos que o numero de famílias cadastradas 
atualmente não justifica a ampliação de + uma equipe. 

 

2. O que está acontecendo com o orçamento do transporte para atividades 
esportivas? Pois falta transporte para se locomover para outras cidades. 

Em contato com o Secretário de Esportes, foi respondido ao munícipe que está 
em andamento o processo licitatório do RP de transporte. 

 



3. Quando for construir uma obra, precisa declarar empresa responsável e 
curso da obra. 

Todas as obras realizadas pela Secretaria de Obras ocorrem mediante 
contratação por administração indireta através de processo licitatório, dentre os 
serviços contratados, está a placa de obra onde nela consta custo estimado, 
empresa contratada, responsável técnico, prazo de execução dentre outras 
informações obedecendo ao princípio da publicidade previsto no artigo 37 da 
Constituição Federal; 

 

4. Criação de um polo esportivo no bairro do Massaguaçu, para a 3ª idade, 
visando a melhoria da qualidade de vida desta população. Este polo deve 
contemplar os moradores dos bairros do Jetuba, Massaguaçu, Cocanha, 
Mococa, Capricórnio e Tabatinga, tendo em vista a dificuldade de locomoção 
desta população para o Centro de Caraguá, em razão da distância. Esporte é 
qualidade... é saúde! 

Informou ainda que há atividades esportivas ofertadas para a 3ª idade na 
quadra do Jetuba e na igreja do bairro.  e que semanalmente é realizada 
manutenção na piscina do Jetuba. 

 

 

A munícipe A.C, do bairro do Massaguaçu, questionou: 

1. Quais as opções para recreação aos finais de semana? Essas ações 
contemplam reforma de aparelhos como a Escola Tereza no Jetuba, que está 
com estado deplorável, inclusive a limpeza e cobertura da piscina?  

Salientou, ainda, que existe um programa de recreação nos bairros, cujo 
calendário será disponibilizado em breve. 

 

2. Quais as ações efetivas para atender a demanda de exames de média e alta 
complexidade e medicamentos de alto custo que estão aquém do mínimo 
necessário e chega a causar humilhação e constrangimento à população?  

Esclarecemos que exames e consultas de média e alta complexidade são de 
competência da esfera Estadual e Federal, o município complementa conforme 
previsão orçamentária. 

Ao que tange aos medicamentos de alto custo os mesmos são de competência 
do Estado, fornecido através de processo especifico formalizado através das 
unidades de saúde. 

 



3. Explique a Parceria Público Privada: Está previsto porcentagem de injeção 
de recursos pela Prefeitura? 

A PPP se trata de uma concessão de serviços de limpeza pública, nela estão 
inseridos diversos serviços essenciais como: Varrição, roçada, capina, coleta, 
transporte e destinação final adequada para todos os resíduos sólidos gerados 
no município, sejam eles domiciliares, comerciais ou de serviços de saúde. Todos 
esses serviços já são hoje realizados por diversas empresas terceirizadas e o 
próprio município. A PPP promove melhorias por centralizar todos os serviços a 
uma única concessionária especializada, tendo a mesma em sua expertise, a 
possibilidade de apresentar melhorias e inovações de ponta a ponta dos 
serviços. 

Os serviços de limpeza pública, assim como a coleta, transporte e destinação dos 
resíduos sólidos gerados no município, já são de responsabilidade da 
municipalidade, inclusive pelos custos. Existe no próprio projeto da PPP estudos 
sobre a criação de taxa ou tarifa referente aos resíduos sólidos domiciliares, 
esses valores terão destino para os recursos necessários. 

 

4. As ações propostas no setor de limpeza pública levam em consideração o 
projeto de concessão do lixo? Qual o andamento deste projeto?  

Atualmente o lixo (resíduos sólidos domiciliares, comerciais e de serviços de 
saúde) tem como prioridade seu recolhimento, transporte e destinação 
adequada prevista em lei e regulamentações ambientais. Com a PPP, existem 
propostas para criação de uma escola ambiental, a possibilidade de 
apresentação de soluções, todas visando a redução do volume de resíduo a ser 
transportado e destinado, aumentando o volume dos recicláveis. 

 

5. Nas ações de meio ambiente, estão sendo consideradas a proteção das 
áreas APP e APA? Que estão cada dia mais ameaçadas pelo mercado 
imobiliário?  

O Secretário também esclarece que, todas as ações de meio ambiente são 
considerados os diversos desdobramentos que afetam positivamente, direta ou 
indiretamente os mais variados segmentos, entre estes a de proteção de APP e 
de APA.  

 

6. As ações de incentivo ao Turismo consideram a sazonalidade do verão em 
que o turista, apesar de contribuir economicamente, colabora com todos os 
tipos de poluição local? Quais ações de sensibilização serão propostas nesse 
sentido?  



Referente ao aumento da população e da produção de resíduo durante o Verão, 
a folheteria “Turista Cidadão” é distribuída em hotéis e restaurantes sugerindo 
comportamentos sustentáveis.  Pela conscientização para a preservação 
ambiental, a Secretaria de Comunicação faz ainda um trabalho permanente nas 
redes sociais do Município. A Secretaria de Turismo atua em parceria com a 
Secretaria de Meio Ambiente, Agricultura e Pesca e com Associações da 
Comunidade Caiçara em atividades de limpeza de praia, como a ação ‘Farol do 
Lixo’, a acontecer na próxima sexta, 29 de março, na Cocanha, evento inovador 
de Turismo de Base Comunitária, promovido pela Associação de Pescadores e 
Maricultores da Praia da Cocanha (MAPEC). 

 

7. Quais ações efetivas serão adotadas para melhora do transporte público no 
que se refere a estrutura e conservação de ônibus, bem como aumento da 
frota? A companhia atual é visivelmente incapaz quando a essa melhora.  

Após consulta, o Secretario de Mobilidade Urbana informou que atualmente a 

frota vinculada ao transporte público é de 55 ônibus, sendo que 5 deles são 

reserva técnica. São realizadas revisões e manutenções preventivas, periódicas 

ou corretivas. A idade média dos ônibus é inferior a 2 anos e já houve 

implementação de várias melhorias, tais como ar-condicionado, GPS, wi-fi 

embarcado, suspensão a ar e todos os requisitos de acessibilidade. Também 

foram criadas novas linhas e horários e estudos técnicos estão sendo realizados 

para a alteração de linhas. Salientamos, por fim, que o contrato de concessão 

atual foi firmado em junho/2023 estando ainda em fase de implantação.  O novo 

sistema já dispõe de integração tarifária, onde o usuário do serviço pode 

embarcar na segunda viagem gratuitamente, no período de 90 minutos, desde 

que possuía cartão eletrônico e que não caracterize retorno.   

 

8. Quais as propostas de obras para evasão e escoamento das águas pluviais? 
Controle de enchentes e contenção de encostas?  

O município por meio da Secretaria de Obras está investindo mais de 50 milhões 
em obras de drenagem visando obras de prevenção e mitigação dos impactos 
das águas pluviais causadas pelas fortes chuvas; Foram iniciadas no mês de 
março mais de 15 obras de drenagem e algumas ainda acontecerão neste ano. 
Com relação a controle de enchentes e encostas estes serviços são realizados 
através de monitoramento realizado pela Defesa Civil do Município. 

 

  



QUESTIONAMENTOS AUDIÊNCIA 26/03 – TRAVESSÃO 

 

O munícipe L.S.G, do bairro do Perequê Mirim, questionou sobre: 

 

1. Previsão orçamentária para implementar o aumento dos salários e 
benefícios do Servidor.  

Após consulta ao Secretário Adjunto de Administração, fomos informados de que 
a implementação do Vale Refeição no ano de 2019 foi um passo importante na 
valorização dos servidores.  

Entretanto, o cenário econômico atual impõe desafios em relação ao orçamento, 
e impede orçamentariamente a realização de um aumento, nesse momento, no 
valor dos vales refeição e gás, bem como do aumento real. 

Quanto ao plano de carreira, promoção e progressão funcional, o município tem 
realizado estudos quanto aos impactos financeiro-orçamentários, visando 
equacionar o binômio orçamento municipal x gastos públicos, para que se possa 
atender esta demanda. 

 

2. Como o atual cenário de contingência afeta as projeções e metas 
estabelecidas no PPA para o desenvolvimento da cidade?  

3. Como o PPA equilibra a necessidade de pessoas e os recursos da cidade?  

4. Quais os principais indicadores de desempenho estabelecidos no PPA para 
avaliar o progresso e o impacto das iniciativas realizadas nos períodos 
anteriores? 

5. Quais são os indicadores avaliados para que sejam mantidos ou trocados? 
Como está sendo passado a descentralização desses serviços?  

Com relação aos questionamentos 2 a 5, o Secretário de Planejamento, Carlos 
Focesi, explicou que o atual decreto de contingência tem o objetivo de frear as 
despesas nesse momento inicial do exercício, sempre buscando não afetar os 
serviços prioritários, mantendo a perspectivas de atingir as metas e projeções 
estabelecidas até o final do ano corrente. 

O PPA é construído a partir do Plano de Governo e do Plano Diretor em vigência. 
Porém, as necessidades da população não são estáticas, e alternam ano a ano, 
havendo a necessidade de revisão do PPA anualmente, de forma que as ações 
implementadas atendam às necessidades da população. 

No portal da transparência, em 
https://www.caraguatatuba.sp.gov.br/pmc/2022/08/ldo-lei-de-diretrizes-
orcamentarias/ existem relatórios de avaliações das metas previstas x 
executadas, que são realizadas quadrimestralmente.  

https://www.caraguatatuba.sp.gov.br/pmc/2022/08/ldo-lei-de-diretrizes-orcamentarias/
https://www.caraguatatuba.sp.gov.br/pmc/2022/08/ldo-lei-de-diretrizes-orcamentarias/


Os indicadores avaliados estão no PPA inicial e os revistos nos anos anteriores, 
cujas leis estão disponíveis no Portal da Transparência, no link 
https://www.caraguatatuba.sp.gov.br/pmc/2022/08/ppa-plano-plurianual/ 
são os que estão sendo revistos regularmente e alterados quando necessários.  

 

6. Quais as estratégias adotadas no PPA para tratar a questão da habitação e 
ocupação de áreas de risco em Caraguatatuba.  

A Secretaria de Habitação firmou em 2016 – PROGRAMA MORAR BEM VIVER 
MELHOR – para a construção do empreendimento denominado 
“CARAGUATATUBA D”, com potencial estimado de 240 (duzentas e quarenta) 
unidades habitacionais com prioridade para realocação de famílias em área de 
risco.  

Recurso e orçamento do Governo Estadual, realizado através da CDHU. O 
município fez a doação da área a CDHU para a execução do projeto. 

O convênio está em andamento até o momento, vem sendo aditado para que 
possa ser realizado. A área foi invadida, encontra-se com diversas ocupações 
irregulares. O município realizou dois levantamentos e cadastramento das 
famílias, sendo eles em 02/12/2019 e 04/04/2023, onde na última ação foram 
levantadas 206 moradias irregulares. A reintegração de posse já foi expedida, 
estamos aguardando para inicio das obras no local. Atualmente a gestão 
municipal está solicitando junto a CDHU a continuidade dos trabalhos e a CDHU, 
vem estudando a possibilidade de ampliar o número de moradias para então 
realizar a ação de remoção e posterior início das obras.  

Também foi iniciado Processo Licitatório, com o objetivo do credenciamento de 
empresas do ramo da construção civil, interessadas em apresentar projetos e em 
construir unidades habitacionais de interesse social. As áreas para construção 
serão doadas pelo Município de Caraguatatuba, no âmbito dos programas 
federais "Minha Casa Minha Vida" e do Fundo de Arrendamento Residencial – 
FAR. Serão construídas 144 unidades habitacionais do Programa Minha Casa 
Minha Vida – Faixa 01 – FAR. Através da Portaria MCDI nº 1.482, de 21 de 
novembro de 2023, onde foram divulgadas as propostas de empreendimentos 
habitacionais enquadradas no âmbito da linha de atendimento de provisão 
subsidiada de unidades habitacionais novas em áreas urbanas com recursos do 
Fundo de Arrendamento Residencial, integrante do Programa Minha Casa, 
Minha Vida, em cumprimento à Portaria MCID Nº 727, de 15 de junho de 2023.  

Todas essas moradias podem ser destinadas às famílias que se encontram em 
áreas de risco do município.  

 



7. Como o PPA aborda a questão da segurança sanitária e de saúde pública no 
contexto do Meio Ambiente, dadas as preocupações recorrentes da 
contingência?  

8. Quais os planos estão sendo preparados para mitigar os impactos 
ambientais e Caraguatatuba agir como uma cidade inteligente e sustentável?  

Sobre os itens 7 e 8, o Secretário de Meio Ambiente explicou que, no contexto do 
Meio Ambiente, as questões de segurança sanitária e de saúde pública são 
sempre consideradas no contexto do planejamento e nos resultados das ações 
ambientais, objetivando sempre os reflexos positivos nessas e em outras áreas, 
seja direta ou indiretamente. 

 

Existem vários planos sendo elaborados, entre estes destacamos o de resíduos 
sólidos e de arborização urbana, e temos diversos planos em andamento, como 
o de drenagem urbana, abastecimento de água e tratamento de esgoto, todos 
sempre elaborados e executados com altíssima qualidade profissional, 
monitorados por equipe técnica competente e engajada em proporcionar os 
melhores resultados para Caraguatatuba, dentro dos cenários mais modernos e 
adequados visando à sustentabilidade. 

 

 

A munícipe J.V, sugeriu: 

 

1. Quando serão divulgadas as próximas audiências públicas do Orçamento?  

O Secretário Carlos Focesi explicou que as audiências serão divulgadas em 
tempo oportuno, com no mínimo 7 (sete) dias de antecedência, conforme 
determina Lei.  

 

2. Já não há um programa de Arborização Urbana no PPA? Por que precisa de 
criação de Lei de Arborização Urbana?  

O Secretário de Meio Ambiente esclareceu que a Lei de Arborização Urbana é 
condição normativa legal para que possamos executar o programa, o poder 
público só pode executar ações previstas em lei. 

 

3. A criação de um Fundo Soberano das Rendas Petrolíferas. 

4. Por que o município já lançou outro decreto ou Lei de Contingenciamento?  

5. Quais serão as ações preventivas que o município adotará se arrecadar 
menos que o previsto? 



6. Quais serão/foram as pastas impactadas pelo contingenciamento? 

Após consulta, o Secretário de Fazenda respondeu os itens 3, 4, 5 e 6.  

Primeiramente, explicou que no município não há legislação a respeito desse 
tema. A criação dos referidos fundos, a exemplo de Ilhabela, são feitos quando 
existem sobras significativas na aplicação dos recursos, o que não é o caso do 
Município. 

O decreto de contingenciamento é uma ferramenta utilizada para adequar a 
realização das despesas com as receitas que vem sendo arrecadadas. Na 
elaboração das peças de Orçamento, há uma estimativa ou expectativa de 
arrecadação, que pode acontecer ou não. Durante a execução, a Administração 
Pública deve ficar atenta a efetiva realização das receitas e tomar as medidas 
necessárias para readequar as despesas fixadas. 
Explicou ainda que a legislação prevê que caso a arrecadação tenha 
desempenho menor que a expectativa inicial, a Administração Municipal deverá 
adotar medidas de contenção de despesas, sendo uma delas através de decreto 
de contingenciamento. 

Por fim, salientou que no contingenciamento, todas as pastas são impactadas, 
podendo ocorrer mais para algumas e menos para outras. O Secretário de cada 
pasta avalia suas despesas e procura frear aquelas que menos impactam na 
população. 

 

7. Por que os documentos são escaneados? Isso prejudica a pesquisa do 
cidadão (precisa ser vetorizado). 

8. Quando o munícipe poderá tirar dúvidas sobre orçamento de forma oral?  

Com relação aos itens 7 e 8, o Secretário Carlos Focesi explicou que o Portal da 
Transparência possui documentos desde 2011 e passou por processos, 
reestruturação, migração de sistemas e de arquivos da época além da mudança 
do site. As equipes envolvidas no processo de transparência estão orientadas a 
realizar as novas publicações em formato pesquisável e realizando o devido 
processo de adequação dos processos concomitantemente devido a possíveis 
erros de incompatibilidade dos sistemas envolvidos. Colocamo-nos à disposição 
para a substituição do arquivo em casos pontuais e reiteramos que o processo 
pode ser solicitado via e-sic pelo seguinte link: 
https://156.caraguatatuba.sp.gov.br/ServicoDetalhesPortalExterno/Index?val=7
6&AspxAutoDetectCookieSupport=1 

O munícipe pôde tirar suas dúvidas de forma oral diretamente ao Secretário da 
pasta. Na ausência do Secretário ou um representante, a dúvida foi acolhida e 
deverá ser respondida posteriormente, via e-mail.  

 

https://156.caraguatatuba.sp.gov.br/ServicoDetalhesPortalExterno/Index?val=76&AspxAutoDetectCookieSupport=1
https://156.caraguatatuba.sp.gov.br/ServicoDetalhesPortalExterno/Index?val=76&AspxAutoDetectCookieSupport=1


9. Com relação a drenagem, quais os planos para a Região Sul?  

Após consultado, o Secretário de Obras Públicas esclareceu que estão em 
andamento 8 obras de drenagem, conforme lista a seguir: 

1. Execução de Obras de Drenagem na Av. José Cândido Cappelli – Porto Novo 

2. Execução de obras de Drenagem na Rua Abra de Dentro - Pegorelli 

3. Execução de obras de Drenagem na Rua Henrique Maximiliano - Travessão 

4. Execução de obras de Drenagem na Rua Sebastião Francisco - Travessão 

5. Execução de obras de Drenagem - Pontal Santa Marina 

6. Execução de Obras de Drenagem - Morro do Algodão 

7. Execução de obras de Drenagem na Avenida Avelino Alves - Pegorelli 

8. Execução de obras de Drenagem na Rua Alvarenga Peixoto - Jd Aruan 

 

10. Quais investimento estratégicos planejados no PPA para diversificar a 
oferta turística da cidade, considerando a necessidade de adaptar-se às novas 
demandas e tendências?  

Em resposta ao munícipe, após consulta, o Secretário de Turismo esclareceu que 
em adaptação às novas tendências e demandas, está planejada a 
descentralização dos investimentos turísticos: 

- Além de Estância Balneária, Caraguatatuba é considerada a capital do Litoral 
Norte, sua localização é estratégica e sua infraestrutura recebe e atende as 
principais demandas por serviços da região.  

 - A previsão de início da construção de um Centro de Convenções pretende 
atrair conferências que promovam a diversificação do turismo de lazer, criando 
empregos e gerando receita. Nesse espaço de networking e colaboração, 
impulsionar o desenvolvimento profissional e empresarial da região, elevando a 
reputação da cidade como destino dinâmico, capaz de atender às necessidades 
de grandes eventos. 

- Em outra frente, a vocação náutica do Município é força motriz para 
investimentos em infraestrutura e captação de eventos esportivos de 
demonstrem e consolidem esse potencial. Além de 40 quilômetros de orla, temos 
o maior rio navegável do Litoral Norte. O  Rio Juqueriquerê, com suas belezas 
naturais, culturais e históricas, desemboca em um mar de águas calmas, perfeito 
para a realização de atividades náuticas.  

- Já a previsão da realização de parcerias para o fortalecimento do Observatório 
de Turismo visa a construção e alimentação permanente de uma base de dados 
sólida. Compiladas e analisadas, as informações permitirão o planejamento 
estratégico e o desenvolvimento organizado e monitorado das atividades 



turísticas. Ao orientar o crescimento econômico, político e social, caracterizar 
Caraguatatuba como um destino inteligente e sustentável.  

 

11. Quais serão os mecanismos de fiscalização e indicadores para avaliar o 
serviço da PPP de limpeza de ruas?  

Após consulta, os técnicos da Secretaria de Serviços Públicos informaram que as 
medições e valores serão fixos mensalmente, com isso a fiscalização será de 
responsabilidade do setor público em acompanhar com seus fiscais a execução 
de cada um dos serviços. 

 

12. Quais políticas públicas estão sendo preparadas para a juventude? Qual a 
possibilidade de ser implementado um Programa “Servidor Aprendiz”?  

Em contato com o Gabinete do Prefeito, foram apresentadas todas as ações que 
estão sendo realizadas para o público jovem, a saber: 

1 – No dia primeiro de abril, damos início às inscrições para a formação do 
Conselho Municipal da Juventude, que de forma paritária irá assessorar o poder 
público na elaboração de políticas públicas para a juventude. 

2 – Realização de Conferência da Juventude, onde foram apresentadas as 
propostas pelos jovens participantes, dentre elas a capacitação para o primeiro 
emprego. 

3 – Terceira edição de workshop para a Juventude, no primeiro, tivemos 
hotelaria e atendimento ao Cliente, no Segundo Comunicação e telemarketing e 
o terceiro que está em período de inscrição, vendas no comercio. 

Importante destacar que, a maioria dos jovens, foram encaminhados para 
entrevistas de trabalho e já se encontram trabalhando. 

O objetivo é realizarmos um workshop a cada mês, atendendo as necessidades e 
expectativas apresentadas pela juventude. 

4 – Apoio aos Grêmios estudantis, por meio da coordenadoria da Juventude do 
Gabinete, estamos visitando as escolas, conversando com os gremistas para 
apoiar em seu protagonismo e desenvolvimento, fortalecendo a formação de 
lideranças jovens. 

5 – Processo Seletivo de Estágio – Vagas abertas para estágio remunerado, 
acompanhado. 

6 – Feira das Profissões –O evento é uma ótima oportunidade para conhecer 
mais sobre as carreiras profissionais e decidir qual área de atuação seguir. 

7 – Mutirão do Emprego – Fortalecimento de oportunidades para o primeiro 
trabalho 



8 – Guarda Mirim – Formação de Jovens A Guarda Mirim de Caraguatatuba é 
um projeto socioeducativo que tem como objetivo contribuir com a formação 
profissional e cidadã dos adolescentes e depois direcionados ao mercado de 
trabalho inclusive dentro do serviço público. (servidor aprendiz) 

9 – Parceria com o CIEE - O CIEE possibilita aos adolescentes e jovens uma 
formação integral, ingressando-os ao mundo do trabalho, por meio de diversos 
programas, dentre eles o de aprendizagem e o estágio de estudantes. 

O Setor da Juventude no gabinete do prefeito, se colocou à disposição da 
população através do telefone 3897 8116. 

 

 

A munícipe B.S.M, do bairro do Perequê-Mirim, perguntou sobre: 

 

1. Por que não copiar o que funciona? Sistema de Drenagem de Santos, com 
eficiência de primeiro mundo.  

O Secretário de Obras esclareceu que não é simples copiar projetos de outros 
municípios tendo em vista que cada município possui sua área geográfica com 
núcleos urbanos próprios, cada qual com suas particularidades que demandam 
estudos e levantamentos técnicos específicos. Caraguatatuba é uma região 
cercada pela serra do mar, o que potencializa os estragos ocorridos em virtude 
de grandes volumes de chuvas. 

 

2. Sugestão: Que seja demonstrado os “questionamentos” ou “sugestões” 
acolhidas pelo governo efetuadas pela população nas audiências.  

3. Dúvida: Qual o valor de verbas necessárias para manter a máquina pública 
como está? Qual valor sobre para novos projetos? 

Sobre os questionamentos 2 e 3, o Secretário Carlos Focesi explicou que no Portal 
da Transparência, em Planejamento Orçamentário, há uma aba específica para 
Orçamento Participativo. São publicados os relatórios semestrais da participação 
popular e, desde o último relatório publicado – Relatório Anual de 2023, há um 
capítulo ao final com as ações implementadas a partir das demandas da 
população.  

No que se refere a verbas necessárias, para ano de 2024, na execução, dos 1,3 
bilhões que compõem o Orçamento Municipal, aproximadamente 400 milhões 
foram previstos para manutenção da máquina pública. O restante são despesas 
com ações, projetos e investimentos. 

 



4. Quando haverá valorização do servidor, com adequação econômica do vale 
gás, vale refeição, aumento real? 

Após consulta ao Secretário Adjunto de Administração, fomos informados de que 
a implementação do Vale Refeição no ano de 2019 foi um passo importante na 
valorização dos servidores.  

Entretanto, o cenário econômico atual impõe desafios em relação ao orçamento, 
e impede orçamentariamente a realização de um aumento, nesse momento, no 
valor dos vales refeição e gás, bem como do aumento real. 

Quanto ao plano de carreira, promoção e progressão funcional, o município tem 
realizado estudos quanto aos impactos financeiro-orçamentários, visando 
equacionar o binômio orçamento municipal x gastos públicos, para que se possa 
atender esta demanda. 

 

5. Implantação de educação ambiental para coleta seletiva. Não adianta 
investir em ecopontos e coleta seletiva se a população não tiver a educação de 
separar o lixo domiciliar.  

O Secretário de Meio Ambiente explica que foi iniciado, no segundo semestre de 
2023, as consultas públicas para a elaboração do plano municipal de 
saneamento básico, versão resíduos sólidos. Estão previstas para este ano a 
conclusão da minuta do plano e a realização das audiências públicas para sua 
posterior aprovação. A presente sugestão do Projeto de Educação Ambiental 
será encaminhada à equipe de coordenação para integrar o plano e, 
sucessivamente, as ações para sua implantação. 

  

A munícipe C.L.R.S., do bairro da Martin de Sá, perguntou sobre se a LDO 2025 
está contemplando:  

1. Valorização do servidor público (aumento real, aplicação da 
progressão/promoção atrasadas, atualização de auxílios alimentação/refeição 
e vale gás), elaboração do plano de carreira.  

Após consulta ao Secretário Adjunto de Administração, fomos informados de que 
a implementação do Vale Refeição no ano de 2019 foi um passo importante na 
valorização dos servidores.  

Entretanto, o cenário econômico atual impõe desafios em relação ao orçamento, 
e impede orçamentariamente a realização de um aumento, nesse momento, no 
valor dos vales refeição e gás, bem como do aumento real. 

Quanto ao plano de carreira, promoção e progressão funcional, o município tem 
realizado estudos quanto aos impactos financeiro-orçamentários, visando 
equacionar o binômio orçamento municipal x gastos públicos, para que se possa 
atender esta demanda. 



 

2. Está previsto pagamento da dívida da Prefeitura para com o Caraguaprev? 

O Secretário de Fazenda, após consultado, explicou que sim. A prefeitura vem 
cumprindo suas obrigações no que se refere ao pagamento dos aportes 
periódicos para amortização do Déficit Atuarial do Regime Próprio de 
Previdência 

 

3. Linha de ônibus que atendam efetivamente a população, garantindo a 
mobilidade urbana. As linhas de ônibus do bairro Martin de Sá foram alteradas 
sem prévia consulta da população. Como ficam os munícipes? A concessão é 
pública e há subsídios, por que não atender?  

Após consultado, o Secretário de Mobilidade Urbana Informou que o sistema de 
transporte público coletivo é dinâmico e está em constante evolução. A antiga 
linha que atendia o Bairro Martin de Sá até o início do ano 2021 foi remodelada 
para ampliar o atendimento do público em geral. Com a alteração, houve 
aumento dos passageiros e novos estudos já estão sendo realizados para a 
inclusão de novos horários e itinerários. É importante destacar que o serviço de 
transporte público é fundamentado especialmente em pesquisas de demanda, 
interesse de deslocamento (origem/destino), sendo que as alterações somente 
são realizadas após concluir serem benéficas aos usuários.  

 

 

O munícipe E.O.S., do bairro do Travessão, questionou sobre: 

1. Construção do Paço Municipal conforme previsto no PPA inicial, visando 
inclusive economia de valores altíssimos de locações. Foi aprovado 
empréstimo para construção, foi desapropriado terreno de frente para a praia, 
o qual foi recentemente leiloado. O município recebeu uma doação de uma 
área junto à Fazenda Serramar destinada à construção do Paço.  

O Secretário de Obras respondeu que o município não recebeu doação de área 
junto à Fazenda Serramar. O que houve foi uma lei autorizativa para receber 
doação, que não ocorreu.  

  

 

 

  



Questionamentos Audiência 27/03 – INDAIÁ 

 

A munícipe G.V.L., do bairro Jardim Progresso, questionou sobre saúde animal, 
sugerindo: 

1. Expansão do centro de zoonoses de Caraguá, tendo em vista a alta taxa de 
animais de rua e abandonados em certas épocas do ano.  

O CCZ está sendo reformado/ampliado, porem cabe informar que não é um 
abrigo para animais abandonados, conforme rege as legislações vigentes, e sim 
um estabelecimento que retira das ruas animais doentes, ou seja, com zoonoses 
para evitar assim que transmitam ao humano. 
 
2. Criação de um hospital público veterinário, onde ocorra atendimento, 
análises laboratoriais, exames de imagens e cirurgias para a população carente 
e moradores da cidade.  

Hospital Veterinário cuida da saúde dos animais não pertencendo à pasta da 
saúde. Existindo programas para investimento na área através do governo 
estadual (MEU PET) desenvolvida pela SEMIL – Secretaria de Meio Ambiente 
Infraestrutura e Logística 

 

3. Ter mais ações em relação as doenças (Zoonoses) transmitidas entre animal 
x homem, e formas de profilaxia, pois certas doenças a população não 
conhece.  

Conforme Ações programadas dentro do PAS – Plano Anual Saúde, são 
realizadas Palestras ao decorrer do ano para a posse responsável e divulgação 
das atividades do CCZ, controle da população através de castração e vacinação 
para prevenção de doenças. 

 

A munícipe A.L., do bairro do Massaguaçu, sugeriu: 

1. Pesquisa de viabilização de tarifa zero no transporte público. É uma ação 
possível que precisa contar com a parceria de empresas, e o resultado é 
melhorar a mobilidade urbana e o orçamento familiar. Há exemplos em várias 
cidades brasileiras. 

Em contato com o Secretário de Mobilidade Urbana, o mesmo explicou que o 
contrato de concessão atual foi firmado em junho/2023 estando ainda em fase 
de implantação. O novo sistema já dispõe de integração tarifária, onde o usuário 
do serviço pode embarcar na segunda viagem gratuitamente, no período de 90 
minutos, desde que possuía cartão eletrônico e que não caracterize retorno. 
Atualmente a Prefeitura subsidia uma parte da tarifa de remuneração e também 



serão viabilizadas alternativas de diminuição da tarifa, que poderá chegar a 
tarifa zero. 

 
2. Incentivo e fomento à criação de cooperativas de reciclagem, com polos 
descentralizados. Fez parte do programa de governo mas não foi atendido. 

3. Ações de formação, educação ambiental básica, coleta de resíduos possível 
para serem comercializados, preparo de mão-de-obra para coleta de resíduos 
no município. Tal ação também contribuirá para o funcionamento das futuras 
cooperativas. 

Em resposta aos itens 2 e 3, o Secretário de Meio Ambiente, após consulta, 
informou que o município de Caraguatatuba conta atualmente com 2 
cooperativas de coleta seletiva em plena atividade, recebem os materiais 
destinados aos 4 ecopontos e da coleta seletiva porta a porta da cidade, e 
receberão também do 5º ecoponto que está em implantação na região sul de 
Caraguatatuba. Seguimos com o incentivo e fomento à criação de novas 
cooperativas de reciclagem, os interessados podem procurar a SMAAP.  

Sobre a educação ambiental, explica que iniciamos no segundo semestre de 
2023 as consultas públicas para a elaboração do plano municipal de 
saneamento básico, versão resíduos sólidos. Estão previstas para este ano a 
conclusão da minuta do plano e a realização das audiências públicas para sua 
posterior aprovação. A presente ação sugerida será encaminhada à equipe de 
coordenação para integrar o plano e, sucessivamente, o conjunto de ações para 
sua implantação. 

 
4. Sugestão: Realização de audiências públicas centralizadas a serem realizadas 
após essas audiências preliminares para a contribuição de propostas nas quais 
a população possa efetivamente atuar na elaboração do orçamento 

5. A previsão de arrecadação do município, conforme a sequencia de 
contingenciamento anunciados no último ano, não tem alcançado as metas 
iniciais. Quais ações são possíveis, neste processo de elaboração, para evitar 
ações de contingenciamento que prejudicam fortemente a concretização do 
plano de governo.  

Sobre os itens 4 e 5, o Secretário de Planejamento, agradece a sugestão e explica 
que realizaremos estudos de viabilidade para a realização. 

Salienta, também, que o exercício de previsão de receitas é baseado em cenários 
atualizados. Num momento econômico de redução de arrecadação, uma nova 
previsão também será a menor. O contingenciamento atua como uma 
ferramenta que o Governo tem para adequar as despesas necessárias à receita 
efetivamente arrecadada, uma vez que ao elaborar as peças Orçamentárias, a 
receita prevista é uma expectativa, não uma certeza.  



 

O munícipe R.F.L.R, do bairro Cidade Jardim, agradece o prefeito Aguilar Júnior 
pelo esgoto no bairro Cidade Jardim, e questiona sobre: 

1. Reconstrução da Ponte de acesso Cidade Jardim x Terralão, sobre o rio 
Guaxinduba, que está caindo.  

Após consulta aos técnicos da Secretaria de Serviços Públicos, foi informado que 
será encaminhado equipe técnica para analisar a situação da ponte, se pode ser 
feito reparo ou necessita de reconstrução.  

 

2. Colocar pontos de ônibus com cobertura no Cidade Jardim/Canta Galo/ 
Terralão. 

Após consulta, o Secretário de Mobilidade Urbana esclareceu que os pontos de 
parada de ônibus são analisados individualmente e, de acordo com a 
possibilidade de instalação de cada local (espaço) os mesmos poderão ser 
contemplados. Esclarece, ainda, que as instalações ocorrem por fases, urgência 
da demanda e que não necessariamente os bairros acima serão integralmente 
atendidos na mesma oportunidade. A perspectiva é que todos os pontos de 
ônibus recebam cobertura. 

 

 

A munícipe B.S., do bairro do Golfinho, indaga sobre:  

1. Permitir o uso da fala nas audiências. Inadmissível privar o público da fala. A 
dúvida de um é a dúvida de todos. 

O Secretário de Planejamento explica que não é impedido o uso da fala, apenas 
solicitado que, além da fala, seja descrito documentalmente as 
sugestões/questionamentos para que tais dúvidas sejam sanadas diretamente 
com o responsável pela pasta presente na reunião, seja ele o próprio Secretário 
ou técnico responsável. Na ausência de um representante da pasta, a sugestão é 
encaminhada para a Secretaria para que seja respondida, posteriormente, via e-
mail.  

 

2. Criação de um Fundo Soberano das Rendas Petrolíferas?  

A Diretora de Planejamento explicou que, como esta pergunta já havia sido feita 
em audiência anterior e respondida pela Secretaria de Fazenda, ela mesmo 
esclareceria que, no município não há legislação a respeito desse tema. A 
criação dos referidos fundos, a exemplo de Ilhabela, são feitos quando existem 
sobras significativas na aplicação dos recursos, o que não é o caso do Município. 

 



A munícipe R.M.M.L.R, do Cidade Jardim, sugere:  

1. Que seja aproveitada a área livre do Terralão para atividades, lazer.  

O Secretário de Obras diz acolher a sugestão. Que irá analisar tal pedido e fazer 
estudo de viabilidade e demanda para verificar melhor opção para utilização do 
espaço.  

 

2. Aumentar a segurança no Bairro do Cidade Jardim x Terralão. Estamos tendo 
muitos casos de moradores de rua após instalação de casa de passagem no 
bairro. As praças não são mais seguras para nossas crianças.  

Após consulta, o Secretário de Mobilidade Urbana e Proteção ao Cidadão 
esclareceu que atualmente já faz parte da atuação da GCM o patrulhamento 
naquela região, bem como já foi solicitado apoio à polícia militar para que 
também realize rondas, através da atividade delegada, em razão da casa de 
passagem instalada no bairro. A perspectiva é de aumento no patrulhamento 
pela GCM e que haja uma cobrança maior para que a polícia militar também 
esteja mais presente naquelas imediações, visando proporcionar mais segurança 
aos moradores. Agradecemos a colaboração, ressaltando que a participação da 
comunidade é extrema importância para a atuação da democracia. 

 

 

 

A munícipe D.B., do Massaguaçu, questiona sobre: 

1. Desentupimento da boca de lobo da Rua Vitor Augusto Mesquita (antiga rua 
Cinco) na esquina da Rua Dota.  
2. Colocar no Prédio da futura Regional Norte: o COI, Guarda Municipal e que a 
SubPrefeitura atual seja utilizado pela defesa civil, com equipamentos como 
trator, botes, caminhões, etc. 
Após consulta com os técnicos da Secretaria de Serviços Públicos, sobre o 
desentupimento da boca de lobo, tal pedido foi feito para a Regional Norte  e o 
serviço será executado na próxima segunda-feira 01/04/2024. 

Informou ainda que a Secretaria de Serviços Públicos tem parceria com a Defesa 
civil e está sempre junto com os atendimentos. 

Referente a instalação de um COI e GCM na Regional Norte, a Secretaria de 
Mobilidade Urbana esclareceu que de imediato não há projeto para instalação 
de uma base extra do COI e da GCM na Região Norte. Não se trata de uma 
prática comum a instalação de mais de uma base para a alocação da tropa ou 
mesmo de um COI. Além disso, informa que o COI (Centro de Operações 
Inteligentes) já abrange todas as regiões sensíveis em relação a segurança 
pública no Município. Salientamos que para a instalação do COI foi feito estudo 



com equipe multidisciplinar envolvendo Polícia Militar, Polícia Civil, Ministério 
Público e GCM para que as câmeras de monitoramento fossem instaladas em 
pontos estratégicos de apoio à segurança pública, para que as políticas públicas 
de segurança fossem efetivas. 

 
3. Sugere a criação de um parque linear no Jardim do Sol, no entorno do canal 
de drenagem. 
O Secretário de Obras diz que tal sugestão será analisada, feito estudo de 
viabilidade e avaliação de demanda para atender o solicitado. 

 
4. Construção de Prédio UPA Massaguaçu.  

A readequação da estrutura existente foi considerada suficiente para atender às 
necessidades da comunidade, maximizando a eficiência dos recursos disponíveis. 

 

5. Construção de um CIAPI para Massaguaçu. 

Acolhemos a sugestão. Vamos encaminhar pedido para equipe técnica que 
deverá fazer estudo de viabilidade e demanda para avaliação da construção de 
um CIAPI na Região Norte. 

 

6. Levar para o Massaguaçu escolas técnicas do SEBRAE, SESC, SENAI. 
Após consulta, o Chefe de Gabinete esclareceu que a prefeitura está realizando 
estudos com o intuito de oferecer cursos profissionalizantes na região norte do 
município.  

 
7. Quais os loteamentos e ruas que serão contempladas para pavimentação no 
Massaguaçu? Como Jardim Mariela R. C, Jd. Do Sol (Ruas 01, 13, 18, 23, 24 e 
26, Hawai Drenagem e Pavimentação na Gardemar (A, B, C, S, R, G)  

O município está investindo mais de 50 milhões em obras de drenagem visando 
obras de prevenção e mitigação dos impactos das fortes chuvas em todo o 
município. Para a região Norte sua já estão em andamento as seguintes obras: 
Execução de obras de Canal Extravasor de Drenagem no Massaguaçu  
Execução de obras de Drenagem - bairro Verdemar e  
Infraestrutura de Saneamento Básico - Loteamento Mar Verde 

As ruas solicitadas não possuem previsão de pavimentação, mas a região 
Norte contará com pavimentação em vários bairros e ruas, conforme listagem 
abaixo: 

ITEM RUA  BAIRRO 

1 Rua 16   Tabatinga 

2 Rua Thereza Pecini Varago Romanini (antiga R. 5) Capricórnio II 



3 Rua Doze Capricórnio II 

4 Rua 15 Capricórnio II 

5 Ligação da Rua 15 com a Rua 12 e Rua 16 Capricórnio II 

6 Rua Tubarão DELFIM VERDE 

7 Av. Fênix DELFIM VERDE 

8 Av. Hidra DELFIM VERDE 

9 Av. Escorpião DELFIM VERDE 

10 Rua 10 (Travessa) CAPRICORNIO II 

11 Rua 11 (Travessa) CAPRICORNIO II 

12 Rua Sidnei de Oliveira Andrade MASSAGUAÇU 

13 Av. Maria de Lourdes da Silva Kfouri BALNEARIO HAWAI 

14 Rua César Corrêa Amarantes JD DO SOL 

15 Av. Yvone Yoneki Nakanishi (Trecho II - Sem Pav.) MORADA DO MAR 

16 Rua Carlota Márcio (Até Viela Sete) MORADA DO MAR 

17 Rua Quatorze  MORADA DO MAR 

 

8. Criação de grupo de apoio para espectro autista e síndrome de Down no 
Massaguaçu. 

Por tratar de uma secretaria de articulação e criação de políticas públicas, 
estamos realizando levantamentos destas populações da região referida para 
estudo de possível implantação do serviço. 

 

O munícipe J.B.C, da Praia das Palmeiras, sugeriu sobre: 

1. Implantação de corredores ecológicos para biomercados circulares.  

O Secretário de Meio Ambiente, após consultado, respondeu que a presente 
sugestão será analisada pela equipe técnica da Divisão Consultiva da SMAAP, 
procedendo com a avaliação acerca das possibilidades no caso apresentado e 
suas relações com projetos similares que possam potencializar as ações, em 
especial sobre as possibilidades de implantação de corredores ecológicos e 
demais áreas naturais protegidas e suas oportunidades de diversificação e 
fortalecimento da economia. 

 

O munícipe M.R.D.O., do bairro do Massaguaçu, sugeriu:  

1. Implantação de um plano municipal de educação socioambiental, para 
disseminar as práticas socioambientais e a sustentabilidade no município, 
tendo como objetivo a qualidade de vida e a saúde. Ações efetivas dentro de 
escolas, cooperativas, empresas e poder público.  

Após consulta, o Secretário de Meio Ambiente informou que foi iniciado, no 
segundo semestre de 2023, as consultas públicas para a elaboração do plano 
municipal de saneamento básico, versão resíduos sólidos. Estão previstas para 



este ano a conclusão da minuta do plano e a realização das audiências públicas 
para sua posterior aprovação. A presente sugestão do projeto de educação 
socioambiental será encaminhada à equipe de coordenação para integrar o 
plano e, sucessivamente, as ações para sua implantação. 

 

A munícipe S., do bairro do Jaraguazinho, perguntou sobre:  

1. Aumento salarial (não apenas reposição), aumento do vale alimentação, 
vale refeição, vale gás, a fim de compensar a perda do poder aquisitivo dos 
últimos anos (todos para os servidores municipais). O que está previsto de 
reajuste/aumento para os servidores municipais para o ano de 2025? 

Após consulta ao Secretário Adjunto de Administração, fomos informados de que 
a implementação do Vale Refeição no ano de 2019 foi um passo importante na 
valorização dos servidores.  

Entretanto, o cenário econômico atual impõe desafios em relação ao orçamento, 
e impede orçamentariamente a realização de um aumento, nesse momento, no 
valor dos vales refeição e gás, bem como do aumento real. 

Quanto ao plano de carreira, promoção e progressão funcional, o município tem 
realizado estudos quanto aos impactos financeiro-orçamentários, visando 
equacionar o binômio orçamento municipal x gastos públicos, para que se possa 
atender esta demanda. 
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